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М. АБРОСИМОВА РА
БОТАЕТ В БРИГАДЕ ОТ
ДЕЛОЧНИКОВ УПРАВЛЕ
НИЯ «ХИМСТРОИ», КОТО
РОЙ РУКОВОДИТ КАВА- 
ЛЕР ОРДЕНА ЛЕНИНА 
В. В. БЕЛОСЛЮДЦЕВА.

МАРИЯ ДВА ГОДА НА
ЗАД ОКОНЧИЛА ТЕХНИ
ЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ. НО 
ПО-НАСТОЯЩЕМУ ОСВО
ИТЬ ПРОФЕССИЮ ШТУ- 
КАТУРА-МАЛЯРА ПОМОГ
ЛИ Ей СТАРШИЕ ТОВА
РИЩИ ПО БРИГАДЕ. 
СЕЙЧАС ОНА ОДНА ИЗ 
ЛУЧШИХ РАБОТНИЦ В 
КОЛЛЕКТИВЕ.

Фото В. Казанцева.
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ЗЕЛЕНАЯ ЖАТВА 
БЕРЕТ СТАРТ
Как и в прошлые годы, пер

выми нынче приступили к за
готовке кормов механизаторы 
Томского опытно-производ
ственного хозяйства имени 
Б. Н. Сидоренко. Косовица 
трав здесь началась ■ конце 
второй декады июня, заложе
ны первые сенажные тран-

В хозяйстве освоена научно 
обоснованная технология за
кладки сенажа, что гарантиру
ет заготовку корма высокого 
качества и в оптимальные ф о 
ки, с меньшим напряжением, 
чем там, где травы убираются 
в основном на сено. В основе 
прогрессивной технологии — 
сенажеоборот, такое чередо
вание трав, когда обеспечи
вается действительно зеленый 
конвейер. Трава скашивается а 
начале цветения, а в это вре
мя она содержит наибольшее 
количество питательных ве
ществ. Набор сеяных трав по
зволяет вести заготовку сена
жа и сена в течение двух меся
цев. При этом сено является 
попутным кормом, в стога ук
ладывается масса, попавшая 
под дождь. В ОПХ намерены 
увеличить заготовку ценного 
питательного корма до 15 ты
сяч тонн против 10 тысяч тонн 
в прошлом году.

Сенаж более экономичен по 
сравнению с традиционными 
видами кормов. При консерви
ровании подвяленных трав 
увеличивается еых<од питатель
ных веществ с единицы пло
щади. Заготовка сенажа пол
ностью — от скашивания до 
трамбовки — поддается .меха
низации. Легче механизиро
вать раздачу сенажа и при 
скармливании животным. А 
главное — травы на сенаж лег
че убирать в неустойчивую 
погоду, какая обычно бывает в 
нашей области в пору сеноко
са. На подвяливали е скошен
ной массы требуется значи
тельно меньше времени, чем 
на сушку, — всего 8—9 часов.

Преимущества сенажа оче
видны для всех хозяйств. Где 
освоена зта технология, качест
во кормов отвечает зоотехни
ческим нормам. На качествен
ную сторону дела, строгое 
соблюдение технологии обра
щалось внимание руководите
лей всех звеньев на еовещани- 
ях и семинарах, которые про
шли накануне зеленой жатвы.

Недоброкачественные корма 
пагубно влияют на животных. 
И не только на продуктивность. 
От полноценного кормления 
зависят сохранность и воспро
изводство скота, качество про
дукции. Корма низкого каче
ства были заготовлены в прош
лом году в ряде хозяйств Том
ского, Кожевииковского, Зы
рянского, Асиновекого райо
нов.

Современная техника значи
тельно облегчила труд на лу
гах, сделала его высокопроиз
водительным. Но она не осво
бождает от обязанности вести 
все работы по технологии, на
против, вопросы качества при. 
обретают первостепенное зна
чение.

Есть еще руководители хо
зяйств, которые, чтобы не про
слыть отсталыми, охотно бе
рутся за заготовку новых ви
дов кормов, но делают это для 
отчета. В сводках фигурирует 
сенаж, хотя заложено нечто 
близкое к силосу. В траншеи 
идет и слишком влажная трава, 
и пересохшая — «технология» 
одна: лишь бы закрыть тран
шею.

Качество консервированного 
корма определяется не только 
влажностью исходной массы, 
но и пригодностью ее к сена- 
жировакию по составу основ
ных компонентов. Доброкаче
ственный сенаж — пресный 
корм, в сочетании с силосом 
он обеспечивает полноценный 
рацион. Сенаж «под силос» 
содержит вредные для орга
низма животных кислоты. Тако
во мнение специалистов, ана
лизирующих качество кормов.

Заготовка нового вида кор
ма требует высокой культуры, 
качества работы. Об этой исти
не следует помнить руководи
телям и специалистам хозяйств 
при планировании зеленой жат
вы. Опыт прошлых лет показы
вает, что к накоплению кормов 
нужно готовиться всесторонне, 
готовить людей и технику не 
менее тщательно, чем для 
уборки урожая.

Многое будет зависеть от 
тех, кто возглавит работы иа 
лугах. В этом году в хозяйствах 
вводится должность специали
ста по кормопроизводству — 
технолога, ответственного за 
качество заготовляемых кор
мов. Важно подобрать началь

ников механизированных отря 
дов из наиболее опытных ме
ханизаторов, механиков, агро
номов. Во многих районах ру
ководители отрядов утвержда 
ются на бюро райкомов партии 
— это повышает ответствен
ность за судьбу планов и обя
зательств по накоплению кор
мов. На период зеленой жатвы 
ж отрядах и звеньях создаются 
партийные, комсомольские 
группы. Личный пример ком
мунистов и комсомольцев все
гда вдохновлял коллективы, 
вносил в соревнование подлин
ный энтузиазм, организован
ность и дисциплину.

До начала массовой заготов
ки кормов осталось мало вре
мени. Однако еще далеко не 
во всех хозяйствах закончили 
комплектование отрядов, ре
монт техники и транспортных 
средств. Особенно много ре
монтных работ оставили на 
последние дни хозяйства Ше- 

. герского. Томского, Молчанов- 
скот о. Зырянского районов. В 
ряде хозяйств сеноуборочные 
машины хранятся без присмот
ра, разукомплектовываются, и 
только' перед выходом на луга 
«неожиданно»» всплывают эти 
факты бесхозяйственности.

Не готова к работе и часть 
агрегатов по приготовлению 
витаминной травяной муки. На 
некоторых из них, кроме ре
монта, велись работы по уста
новке грануляторов, механиза
ции вспомогательных операций 
— все это требовало времени. 
Но срываются и графики мон
тажа новых агрегатов, который 
ведет трест «Томснсельхоз- 
монтаж». В редакцию поступа
ют сигналы о том, что агрегаты 
завозятся некомплектные, до
кументация на установку их не 
отличается высоким качеством. 
Круг этих вопросов замыкается 
в областном объединении 
«Сельхозтехника».

В этом году предстоит уве
личить запас кормов в среднем 
на 15 процентов по сравнению 
с прошлым годом. Поставлена 
цель: заготовить на корову 
по 5—5,5 тонны сенажа и сена, 
по 8—9 тонн силоса. Эта зада
ча поскльна для каждого сов
хоза и колхоза,

В постановлении ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесо
юзном социалистическом со
ревновании работников сель
ского хозяйства за увеличение 
производства и заготовок про
дуктов земледелия и животно
водства в 1974 году» указы
вается на необходимость за
крепить и превзойти результа
ты, достигнутые тружениками 
села в третьем году пятилетки. 
Возможности укрепления кор
мовой базы есть в каждом хо
зяйстве. Использовать их спол
на — важная задача руководи
телей и специалистов, партий
ных комитетов совхозов и кол
хозов.

Заготовка кормов — страд
ная пора для жителей дере
вень, сел, рабочих поселков и 
городов. Большую помощь, как 
и в прошлые годы, окажут 
труженикам села коллективы 
промышленных предприятий, 
студенты и учащиеся технику
мов. На сельскохозяйственных 
работах горожане, как правило, 
проявляют организованность и 
дисциплинированность, трудят
ся на совесть. Руководителям 
хозяйств следует позаботиться 
о создании необходимых усло
вий для работы и отдыха ■ по
сланцев города, сделать все, 
чтобы помощь эта была эф
фективной. j

В организации и проведении 
зеленой жатвы нет мелочей. 
Под таким девизом должны 
строить свою работу партий
ные, профсоюзные и комсо
мольские организации села, 
призванные обеспечить успех 
кормозаготовительной кампа
нии. Организаторская и поли
тическая работа на пугах, про
паганда передового опыта, хо
рошо налаженное бытовое и 
культурное обслуживание ме
ханизаторов—все это в ком
плексе должно способствовать 
широкому размаху действенно
го социалистического соревно
вания. Особое внимание следу
ет уделить регулярному подве
дению итогов соревнования, его 
гласности. Важно, чтобы в каж
дом хозяйстве, районе был 
разработан и четко выполнялся 
елиный план идеологического 
и культурно-бытового обеспе
чения заготовки кормов — 
план, обязательный и для ра
ботников культуры, медицины, 
тооговпи и общественного пи
тания.

Заготовка кормов — удар
ный фронт.

Новая неделя началась для 
жителей Воронова н Еловки 
(совхоз имени XXI съезда 
КПСС) приятными хлопота
ми. С левого берега Оби пе
реправляются на пароме се
нокосилки, грабли, подбор
щики. Снуют быстроходные 
«Беларуси». Наступила пора 
сенокоса. Вроде каждый год 
повторяется она, но всегда 
сельский труженик ждет и 
радуется ее началу.

— Покосная пора начи
нается нынче раньше, чем в 
другие годы, — улыбается 
бригадир Владимир Тимофе
евич Алтухов.

Это действительно гак. Хо
тя дожди н не перестают на-

Н а ч а л и  с е н о к о с
вещать эти приобские про
сторы, на лугах сухо. Они 
не были нынче залиты полой 
водой. И вот уже вымахала 
трава...

Как только нога хлебороба 
ступает на другой берег ре
ки, его интерес сразу устрем
ляется именно к этим луго
вым травам. Нынче они уро
дились на славу. Звеньевые 
И. П. Бауэр я Р. К. Бахвайс 
трогают ее с каким-то волне, 
нием. Им снова доверили 
возглавить механизирован
ные звенья.

— В прошлом году за всю 
сенокосную страду ни вилы, 
ни грабли в руки не брали, 
— говорит Иван Петрович 
Бауэр. — Механизмами 
управились. Вот и нынче 

' так же будет.
Молодые косари А. Бала

хонов и В. Корнев делают 
первые укосы. Конечно, это 
самое начало зеленой стра- 
Зы, проба сил. Техника толь
ко выводится на старт, ■ за
нимает исходные позиции. А 
массовая страда начнется не
сколькими днями позже. Сей
час ложатся первые валки.

Бригадир И. А. Пустоутов 
хлопочет в эти дни на сов
хозном дворе со своими по
мощниками М. Теущаковым, 
А. Глазуновым, С. Ромашо
вым. Его бригада будет заня
та на заготовке сенажа. И 
вот сейчас они «запускают в 
серию» списанный зерновой 
комбайн, который под рука
ми умельцев-механизаторов 
стал типа кукурузоуборочно
го, он будет подбирать под
вяленные валки сеяных трав, 
измельчать и подавать в ку
зов машины. Зеленая жатва 
в Кожевниковском районе 
взяла старт.

В. ЮФЕРОВ.
Кожевниковский район.
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БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ,
МЕНЬШЕ ЗАТРАТ ЛЩ

22 июня труженики ферм 
Асиновекого района выпол
нили полугодовой народно
хозяйственный план прода
жи молока. Государству его 
продано 5.960 тонн. При
бавка к прошлогоднему 
уровню — 11 процентов.

Животноводы совхоза' име
ни Кирова на полмесяца 
раньше срока выполнили 
план продажи молока. От 
каждой коровы в этом хо
зяйстве надоено на 161 ки
лограмм молока больше, 
чем за это время в прошлом 
году. Между пастухами и 
доярками развернулось со
ревнование за высокие надои 
летом. Впереди коллектив 
Победовской молочнотовар
ной фермы совхоза имени 
Ленина. Победовцы выступи
ли с инициативой надоить 
за пастбищный период по

1.450 килограммов молока 
от коровы. За две декады 
пастбищного периода суточ
ный надой на каждую коро
ву увеличился на 3 кило
грамма. Сейчас на ферме 
надаивают по 13 килограм
мов молока от коровы.

По 12—15,5 килограмма 
молока получают в эти дни 
в среднем на корову коллек
тивы Казанской (совхоз 
«Комсомолец»), Новонико
лаевской (совхоз «Комму
нист»), Ильинской (совхоз 
«Филимвновский») и Ягод
ной (совхоз имени Кирова) 
ферм.

Призыв победовцев нашел 
поддержку в коллективах 
всех молочнотоварных ферм 
района. Ежедневно из совхо
зов поступает сверх плана 
50 тонн молока.

И. КОРШУНОВ.
А с н и о в с к и й  р ай о н .

I

СВЕРХПЛАНОВЫЕ ТОННЫ МОЛОКА
Совхозы Молчановского 

района с 16 июня ведут 
сверхплановую продажу мо
лока в счет второго полуго
дия. Первыми справились е 
полугодовым заданием жи

вотноводы совхоза «Молча- 
новский», к 21 июня они 
выполнили шестимесячный 
план на 108,6 процента.

С. начала года совхозами 
района продано государству

2.450 тонн молока. Это на 
21 процент превышает уро
вень прошлого года. Более 
250. тонн молока поступит 
на, маслозавод сверх плана.

Н. БАЗЕКИНА.

Интенсивный откорм 
круглый год

Животноводы Чаннского 
района досрочно выполнили 
полугодовой план по прода
же мяса. Уровень 1973 года 
превышен на 11 процентов, 
прибавка составила 105 
тонн.

Впереди животноводы. сов
хоза «Северный». Хозяйство 
выполняло полугодовой 
план на 130 процентов. Пе
ревыполнили установленные 
задания по продаже мяса 
совхозы «Усть-Бакчарский», 
имени Тельмана, близок к 
цели совхоз «Коломинский».

Успеху животноводов спо
собствовал интенсивный от
корм, внедренный в боль

шинстве хозяйств. Особенно 
эффективно иейбльз'уют 
преимущества интенсивного 
откорма V  совхозах «Север
ный», «Усть-Бакчарский» и 
«Коломинский». С начала 
года со специализированных 
откормочных ферм сдано 
около 1.800 бычков. Сред
ний вес каждого превысил 
350, а в совхозах «Север
ный» и «Коломинский» — 
400 килограммов. Сейчас на 
откормочных площадках 
района содержится на от
корме около 1.400 бычков.

Т. ЦЫНГАЛОВА, 
главный зоотехник рай
онного объединения 

. 1 совхозов.

В  С Ч Е Т  
И Ю Л Я

20 июня хозяйства Ше- 
гарского района выполнила 
полугодовой план по прода
же продуктов животновод
ства. Особенно отличились 
животноводы совхоза «Со
ветский». Они брали обяза
тельство выполнить план по 
продаже молока н мяса ко 
дню выборов. Слово инициа
торов, не разошлось с делом. 
К 16 июня выполнили пла
ны реализации мяса совхоз 
«Шегарский» и колхоз «Ги
гант», молока — колхозы 
«Рассвет» н «Гигант».

До 1 июля сверх полуго
дового плана совхозы и кол
хозы района продадут госу
дарству более 500 тонн мо
лока.

В. ПЕВНЕВ, 
секретарь Шегарского 

райкома КПСС.

1ШСШШЕНИЕ цшее
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
в ж и зн ь ;
На днях состоялось сове

щание механизаторов, брига
диров ремонтных бригад, 
главных инженеров и меха
ников леспромхозов объеди
нения «Томлеспром». Боль
шой совет такого круга спе
циалистов состоялся в нашей 
области .впервые. Новые 
формы организации лесоза
готовок потребовали серьез
ной перестройки всей систе
мы технического обслужива
ния и ремонта техники, улуч
шения использования всех 
механизмов. Совещание ме
ханизаторов явилось еще од
ним практическим шагом 
для претворения в жизнь по
становления Центрального 
Комитета КПСС «Об опыте 
работы Томского, Тюменско
го и Вологодского обкомов 
КПСС по мобилизации кол
лективов предприятий на по
вышение эффективности ле
созаготовительного произ
водства».

В своей речи перед изби
рателями Бауманского изби
рательного округа г. Москвы 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, говоря 
о научно-техническом про
грессе, обратил внимание на 
то, что поворот к интенсив
ным методам развития эконо
мики выдвигает немало важ
ных и сложных задач в сфе
ре управления хозяйством, 
требует улучшения планиро
вания, более умелого приме
нения экономических рыча
гов. строгого хозяйственного 
расчета.

— За последние годы науч
но-технический прогресс под
нял на качественно новый 
уровень и лесную промыш
ленность,—сказал в докладе 
начальник объединения Л. С. 
Ильницкий. — Она получила 
современные машины и обо
рудование. На предприятиях 
объединения они почти пол
ностью обновлены на всех 
фазах производства. На тре
левке леса, например, сейчас 
работают 110-сильные трак
торы ТТ-4, обладающие 
большой маневренностью и 
надежностью. На базе их соз
даны челюстные погрузчики, 
бесчокерные трелевочные 
машины и сплоточные агре
гаты. В настоящие индуст
риальные хозяйства превра
щаются нижние склады с

ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА 
ЗНАЧИТ ГРАМОТНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ

•  РЕМОНТНЫМ БАЗАМ -  СОВРЕМЕННУЮ КУЛЬТУРУ ПРОИЗВОДСТВА •  ДВУХ- И ТРЕХСМЕННЫЙ РЕЖИМ РАБО
ТЫ -  ВСЕЙ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКЕ •  СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ СИСТЕМУ ОПЛАТЫ ТРУДА МЕХАНИЗАТОРОВ 
И РЕМОНТНИКОВ

консольно-козловыми й ба
шенными кранами, с полуав
томатическими линиями. В 
стадии испытания находится 
еще более современная тех
ника: валочно-пакетирующий 
агрегат ЛП-19, который в 
комплексе с работающими 
сейчас ЛП-18 позволит пол
ностью ликвидировать руч
ной труд вальщиков, чоке- 
ровщиков й огребщиков сне
га.

О том, что леспромхозы 
области превратились в вы
сокомеханизированные хо
зяйства, говорят такие циф
ры. На их вооружении почти 
1.400 трелевочных тракто
ров, более 500 лесовозных 
автомобилей, свыше 300 че
люстных погрузчиков и дру
гая техника. Только за пос
ледние три года численность 
оборудования и механизмов 
на предприятиях объедине
ния возросла на 18 миллио
нов рублей.

Ясно, что борьба за повы
шение эффективности ис
пользования техники сегодня 
— главнейшая задача дня. В 
Ингузетском, Чаинском, 
Асиновском леспромхозах 
нашли правильный ключ в 
решении этого вопроса и, как 
результат, устойчиво выпол
няют планы лесозаготовок.

— Мы настойчиво ищем 
пути улучшения организации 
ремонтной службы, — гово
рил на совещании главный 
инженер Асиновекого лес
промхоза Ю. П. Гребенщи
ков.—Один из главных путей 
к успеху — подбор высоко
квалифицированных кадров. 
И эту проблему нам во мно
гом удалось решить за счет 
широкого применения преми
альной системы оплаты тру
да. Главным критерием ста
ло качество ремонтных ра
бот. На верхних и нижних 
складах сейчас действует 
косвенно-сдельная оплата. 
Кроме того, если валочно- 
трелевочные или разделоч
ные бригады перевыполняют 
задания, то премия ремонт
никам может составлять до 
30 процентов их тарифной 
ставки. Теперь они сами бо
рются за то, чтобы ни .один

механизм на участке не про
стаивал.

Однако на совещания . от
мечалось, v что уровень 
использования лесозаготови
тельного оборудования в це
лом по объединению невы
сок. Сменность его работы 
низка. Правда, в зимние ме
сяцы коэффициент сменно
сти лесовозов\ удалось повы
сить с 1,7 до ’2,1, и это по
зволило впервые в первом 
квартале вывезти 2.739 ты
сяч кубометров леса. Одна
ко не везде относятся с дол
жной ответственностью к ор
ганизации двух- и трехсмен
ной работы автотранспорта.

Недооценка же этого ре
зерва дорого обходится 
предприятиям. Вот всего 
один пример. Парабельский 
и Васюганскнй леспромхозы 
сезонные, работают в одина
ковых условиях, но в Пара- 
бели в прошлом году выра
ботка на автомобиль соста
вила 7.850 кубометров, а у 
соседей — 8.400. Произо
шло это потому, что пара
бельцы не смогли поднять 
коэффициент сменности вы
ше 1,5, а у васюганцев он 
составил 2.

Руководителям предприя
тий следует уяснить, что 
внедряемые сейчас новые 
формы организации лесоза
готовок требуют коренного 
улучшения технического об
служивания и ремонта меха
низмов. Сделать это можно 
без особых затрат. Обратим
ся к опыту Ингузетского, 
Чаинского и Колпашевского 
леспромхозов. Они сумели 
привести в действие дополни
тельные резервы за счет вне
дрения коллективных форм 
организации труда при ис
пользовании и ремонте меха
низмов: это бригадный метод 
работы операторов погрузчи
ков по одному наряд-зада
нию, работа водителей лесо
возов экипажами в три сме
ны по одному путевому ли
сту.

— В нашем леспромхозе 
вот уже пятый год операторы 
работают бригадным методом 
по одному наряд-заданию, — 
сказал бригадир Ингузетско

го леспромхоза Д. М. Тиснн.
— За это время у нас нако
пился богатый опыт, который 
дает право утверждать неос
поримое преимущество этой 
формы труда. В прошлом го
ду бригада отгрузила 153 ты
сячи кубометров леса, но и 
при этом далеко не исполь
зовала свои возможности.

Участники совещания 
указывали, что важнейшей 
проблемой остается всемер
ное укрепление ремонтной 
базы. Задача состоит в том, 
чтобы не распылять по ле
сопунктам, а концентриро
вать силы и средства й глав
ных ремонтно-яеханнческих 
мастерских. На остальных 
же участках следует оста
вить только профилактиче
ские и мелкие текущие ре
монтные работы.

Основой должен стать аг
регатный меТод ремонта. 
Это позволит лучше исполь
зовать оборудование, эко
номнее расходовать запас
ные части, материалы, скон
центрировать’ при главных 
мастерских высококвалифи
цированные кадры. На дру
гие лесопункты специалисты 
смогут выезжать по специ
альному графику и выпол
нять там особо сложные и 
регулировочные работы. 

^Вместе с тем за счет сокра
щения ремонта на участках 
следует укрепить профилак
тические пункты, дать им 
возможность быстро и ка
чественно выполнять техни
ческие уходы за механизма
ми.

— Я хочу обратить вни
мание на следующий факт,
— поделился опытом глав
ный механик Чаинского 
леспромхоза В. А. Ляховиц- 
кий. — В нашем леспром
хозе затраты на содержание, 
ремонт и эксплуатацию ме
ханизмов в первом квартале 
были намного меньше за
планированных. По лесовоз
ным машинам они сократи
лись на 44 тысячи рублей, а 
по трелевочным тракторам
— на 22 тысячи. Это ре
зультат большой организа
ционной работы, проведен
ной на предприятии при

активном участии инженер
но-технических работников. 
Мы убедились, что теплые 
стоянки в лесу значительно 
сокращают затраты времени 
на техническое обслужива
ние машин." Строить гаражи 
в лесу выгодно, даже если 
ими пользоваться всего одну 
зиму;. Ведь по зимним доро
гам мы вывозим более 45 
процентов древесины от го
дового плана.

-Сейчас мы уделяем по
стоянное и самое серьезное 
внимание профилактической 
службе. На каждом лесо
пункте решено построить 
боксы-профилактории. Для 
них отведены места в секци
ях гаражей, комплектуется 
набор инструментов и обо
рудования.
• — Особое значение при
дается сейчас, — подчерк
нул в докладе начальник 
объединения «Томлеспром» 
Л. С. Ильницкий, — иници
ативе коллективов Колпа
шевского, Белоярского, Ия- 
гузетского леспромхозов, ре
шивших к 1 сентября поста
вить на линейку готовности 
всю технику, не занятую в 
летние месяцы. Выгода та
кого маневра несомненна. В 
связи с внедрением вахто
вого метода до 60 процентов 
годового плана вывозки при
ходится на зиму. Выход 
один — привести в готов
ность погрузочную и лесо
возную технику заблаговре
менно, летом. К 1 сентября 
на линейку готовности пред
стоит поставить 210 тракто
ров, 170 лесовозов,. ,70 че
люстных погрузчиков, при
чём сделать это надо не в . 
ущерб летним заготовкам.

Грамотная эксплуатация 
современной техники невоз
можна без высококвалифи
цированных кадров. Нынче 
планируется подготовить по 
объединению 3.600 человек 
квалифицированных рабо
чих. Только в Томской лесо
технической школе должно 
пройти обучение 750 трак
тористов, шофёров, операто
ров челюстных погрузчиков. 
Со всей серьезностью реша-

РАБОТАЮТ ПО-УДАРНОМУ
В разгаре страдная пора у 

тружеников Нарымского 
сплавучастра. Полным ходом 
идет сплотка леса и букси
ровка плотов. Напряженно 
живет сейчас таежная река 
Куржина. В ее среднем тече
нии трудятся несколько 
бригад. Июнь — решающий 
месяц. Поэтому сплавщики 
стараются в каждую смену 
добиться наибольшей выра
ботки. Большого успеха до
билась бригада Н. А. Хар
ченко. В первой половине 
июня бригаде давалось зада
ние сплотить 9.425 кубомет
ров. Оно перекрыто ровно на 
3 тысячи кубометров.

Не менее важная опера
ция — буксировка лент. 
Пучки леса в местах сплотки 
до плотбища Кандин Бор 
буксируют два катера. Рас
стояние — около 20 кило
метров. За 15 дней июня ка
тер Т-187, на котором капи
таном М. Г. Ткачев, отбук
сировал 8.652 кубометра при 
задании 6.760. В Кандин
ском бору лес формируется 
в плоты. Здесь отлично тру
дится бригада, руководит ко
торой Д. И. Алексеев. Кол
лектив в июне перевыполнил 
задание на 9 тысяч кубомет
ров. А. ТРИФОНОВ.
я я я я в я в я в в в в в г

ют эту проблему Ергайский, 
Каргасокский, Линевский 
леспромхозы, Томский лесо
перевалочный комбинат. 
Однако в ряде леспромхо
зов — Аргат-Юльском, Ва- 
сюганском. Ореховском — 
решением этого вопроса не 
занимаются.

Полный переход на рабо
ту укрупненными комплекс
ными бригадами, организа
ция вахтового метода лесо
заготовок, переход на транс
портировку леса, в хлыстах 
во двор потребителя, созда
ние крупных центров по 
разделке и переработке дре- 

. весины, внедрение коллек
тивных форм организации 
труда по обслуживанию и 
ремонту механизмов — все 
это требует дальнейшего 
совершенствования структу
ры управления производст
вом. Она должна строиться, 
подчеркнул Л. С. Ильниц
кий, по” производственно
технологическому принципу.

Мы настоятельно реко
мендуем, сказал он, созда
вать единые транспортные 
службы, которые должны 
производить также и погруз
ку, и выгрузку древесины. 
По новой структуре уже на
чинают работать Катайгин- 
ский, Ингузетский леспром
хозы, Чулымский лесопро
мышленный комбинат. Уско
рения этого процесса требу
ет от нас и постановление 
ЦК КПСС «Об опыте рабо
ты Томского, Тюменского и 
Вологодского, обкомов КПСС 
по . мобилизации коллекти
вов предприятий на повыше
ние эффективности лесозаго
товительного производства».• * *

Участники совещания при
няли обращение к лесозаго
товителям области. «Новые 
формы организации труда, 
— говорится в нем, —• на
стоятельно требуют серьез
ной перестройки техническо
го обслуживания и ремонта 
лесозаготовительной техни
ки. Высокого коэффициента 
технической готовности мож
но добиться в том случае, 
если в результатах работы 
одинаково будет заинтересо
ван весь коллектив, начиная 
от механизаторов до ремонт
ных рабочих. Мы призываем 
по примеру укрупненных ле
сосечных бригад и водителей 
лесовозов создать комплекс
ные профилактические 'бри
гады по.обслуживанию и ре
монту механизмов, способ
ные. оперативно и с высоким 
качеством готовить к работе 
лесозаготовительную техни
ку».
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ВЫСОКИЙ д о л г
СТРОИТЕЛЯП А Р Т И Й Н А Я

жизнь
За три года пятилетки в 

Ленинском районе сдано в 
эксплуатацию около 95 тыс. 
квадратных метров произ
водственных площадей (в 
семь раз больше, чем за все 
восьмое пятилетие), более 
220 тыс. квадратных метров 
жилой площади. Достаточно 
напомнить, что за последние 
три года в районе вступили 
в строй действующих речной 
порт, мясоперерабатываю
щий завод, первая очередь 
карандашной фабрики, за
вершаются работы на строи
тельстве второй очереди за
вода КПД.

В районе работают круп
ные строительные организа
ции. В социалистическом со
ревновании строителей сей
час принимают участие 2.571 
человек, 111 бригад, 32 уча
стка. На пусковых объектах 
заключили между собой до
говоры на соревнование кол
лективы 11 строительных и 
монтажных управлений и 
предприятий. Широко раз
вернулось трудовое соперни
чество среди бригад веду
щих профессий-каменщиков, 
бетонщиков, штукатуров, ма
ляров, монтажников, плот
ников. Соревнуются между 
собой и прорабские участки, 
причем не только за увеличе
ние объема строительно-мон
тажных работ и выработки 
на одного человека, но и за 
точное соблюдение графика. 
Проводятся конкурсы на 
звание «Лучший по профес
сии».

Райком КПСС уделяет 
постоянное внимание повы
шению трудовой активности 
строителей, мобилизации 
коллективов на выполнение 
поставленных задач. В фев
рале 1974 года бюро райко
ма КПСС одобрило инициа
тиву передовой бригады 
А. В. Сухорукова из 
ГОРЕМ-10, взявшей обяза
тельство досрочно выполнить 
пятилетний план. Эта брига
да работает по методу бри
гадного лодряда.

Делается для развития 
соревнования строителей 
немало и все же недоста
точно. Взять, скажем, такой 
важный вопрос, как подве
дение итогов соревнования. 
В большинстве строительных 
подразделений оно проходит 
подекадно, а внутри подраз
делений — ежедневно. Это 
развивает трудовую состяза
тельность, ритм работы ста
новится более равномерным. 
А в управлениях треста 
«Томскпромстрой» по-преж
нему придерживаются старо
го правила: подводят итоги 
ежемесячно и .раз.в квартал, 
да и то не очень оперативно. 
В подведении итогов не при
нимают участия ни мастера, 
ни бригадиры. В течение го
да на заседании постройкома 
управления отделочных ра
бот треста «Томскпром
строй» вопросы улучшения 
организации социалистиче- 
ского соревнования ни разу 
не обсуждались.

Руководители строитель
ных предприятий, партийные, 
профсоюзные организации 
все еще уделяют мало внима
ния методу бригадного под
ряда. В районе две бригады 
работают по методу Н. Зло
бина: бригада А. В. Сухо
рукова из ГОРЕМ-10 и 
бригада В. Н. Краснова из 
треста «Томскпромстрой». 
Рёзультаты у них хорошие. 
Так, бригада А. В. Сухору
кова на 25 дней раньше нор
мативного срока закончила 
работы на учебном корпусе 
ГПТУ, а бригада Краснова 
опережает график строитель
ства 70-квартирного жилого 
дома на 15 дней.

Безусловно, внедрение

этого метода — задача слож
ная. Оно, как любое трудное 
дело, требует особой заботы, 
внимания и поддержки. На 
деле получается иначе. Соз- 

. дав эти бригады, партийные 
бюро строительного управ
ления № 3 треста «Томск
промстрой» и ГОРЕМ-10 так 
и не собрались обобщить по
ложительный опыт, сделать 
его достоянием всего кол
лектива. Бригады часто про
стаивают или снимаются на 
другие работы из-за неуме
лой организации производст
ва. А ведь прогрессивный 
метод бригадного подряда, 
повторенный в труде сотен 
строителей района, безуслов
но, способствовал бы успеш
ному выполнению коллекти
вами принятых социалисти
ческих обязательств.

Партийные организации 
строительных предприятий, 
работая над повышением соз
нательности, дисциплины и 
организованности трудящих
ся, больше внимания стали 
уделять марксистско-ленин
скому и экономическому об
разованию. Сложилась строй
ная система политического и 
экономического образования 
коммунистов и беспартий
ных.

В большинстве коллекти
вов разработаны перспек
тивные планы повышения
экономических зданий рабо
чими, инженерно-технически
ми работниками и служащи
ми. Заслуживает одобрения 
практика работы методиче
ского совета по экономиче
скому образованию треста 
«Томскпромстрой», который 
возглавляет заместитель 
управляющего трестом в: С. 
Гольдштейн. Совет утвер
ждает учебные планы, орга
низует учебу пропагандистов, 
оказывает постоянную по
мощь слушателям.

Вопросы марксистско-ле
нинской учебы руководящих 
кадров строителей и повы
шения их ответственности за 

, морально-политическое со- 
, стояние коллективов обсуж

даются на партийных собра
ниях, заседаниях партийных 
бюро. Чаще эти вопросы ста
ли рассматриваться и на бю
ро райкома партии.

За последнее время вы
росло немало опытных брига
диров, прорабов-воспитате- 
лей. В ГОРЕМ-10 это брига
диры штукатуров-маляров 
3. И. Белибенко, 3. И. Вол
кова. В тресте «Томскпром
строй» — бригадир моло
дежной бригады М. Б. Сирот
кина, бригадир комплексной 
хозрасчетной бригады ком
мунистического труда А. А. 
Буланев, бригадир отделоч
ников В. К. Гоцман и многие 
другие. В тресте - «Томск
промстрой» должность, бри
гадира введена в номенкла
туру парткома.

Кавалер орденов Ленина, 
Трудового Красного Зна
мени М. Б. Сиротки
на работает бригадиром 
уже 10 лет. Коллектив, воз
главляемый ею, отличается 
высокой организованностью 
и дисциплиной. Мария Бори
совна уделяет большое вни
мание воспитанию молоде
жи в духе трудолюбия и вы
соких моральных качеств. В 
бригаду Сироткиной обычно 
приходят на практику девуш
ки-отделочницы из ГПТУ 
№ 19. Душевная щедрость и 
чуткость бригадира надолго 
запоминаются практикантам, 
и они после окончания учи
лища обычно просятся в 
бригаду М. Б. Сироткиной.

Партийные, профсоюз
ные, комсомольские ор
ганизации, руководители

строек более целенаправ
ленно стали проводить 
работу по закреплению кад
ров, улучшению трудовой 
дисциплины. Созданы обще
ственные отделы кадров, 
лучше стал осуществляться 
контроль за условиями труда 
и быта, за организацией пи
тания на объектах. По ито- 
гам 1973 года в тресте 
«Томскпромстрой» текучесть 
кадров сократилась с 30,5 до 
20,4 процента, в СУ-2 — с 
45,7- до 25,1 процента, в 
СУ-4 — с 20,1 до 11,2 про
цента. Однако успокаиваться 
еще нет оснований. Теку
честь на стройках еще вели
ка. По-прежнему велики и 
потери рабочего времени.

В ряде организаций рай
она в 1973 г. возросло коли
чество прогулов. Например, 
в СУ-4, в спецуправлении 
«Омскцелинмонтаж». В мо- 
стопоезде Л1» 501 число про
гулов сократилось в 2 раза, 
но зато втрое возросло коли
чество отпусков с разреше
ния администрации.

За последнее время улуч
шилась работа первичных 
партийных организаций в 
ГОРЕМ-10, дорожно-ремонт- 
но-строительном тресте, 
«Томлесстрое», "тресте  
«Томсктрансстрой», возросло 
воспитательное значение 
партийных собраний, повыси
лась авангардная "роль ком
мунистов в решении произ
водственных'задач и обще
ственной жизни коллективов.

Настойчиво повышают от
ветственность коммунистов 
за судьбу государственного 
плана и социалистических 
обязательств партийное бю
ро. цеховые организации до- 

■ рожно - ремонтно-строитель
ного треста. Партийное бюро 
постоянно обсуждает на сво
их заседаниях отчеты секре
тарей цеховых парторганиза
ций, руководителей, отдель
ных коммунистов, контроли
рует выполнение намечен
ных мероприятий. Особое 
внимание обращено на рабо
ту 'партийных групп, создан
ных непосредственно в 
бригадах, на участках.

К сожалению, есть и дру
гие примеры. В партийной 
организации УОР-5 треста 
«Томскпромстрой» с ноября 
1973 года и по март 1974 
года работа партийной орга
низации не планировалась. 
Собрания здесь готовятся 
плохо, активность коммуни
стов низка.

'Недооцениваемся роль 
партийных собраний в строи
тельно-монтажном поезде 
№ 501. В 1973 году здесь 
было всего пять собраний. 
Срывались собрания и в 
этом году. Редко обсуждают
ся вопросы воспитания кол
лектива в парторганизации 
РСУ облбытуправления. Не 
везде достаточно высока 
роль партийных групп, в та
кой крупной организации, 
как «Томскпромстрой», пар
тийные группы вообще не 
созданы.

Формирование марксист
ско-ленинского мировоззре
ния, высоких идейно-полити
ческих качеств, норм комму
нистической .морали у каж
дого строителя было и ос
тается одной из центральных 
задач идеологической рабо
ты. На это должны быть на
правлены все усилия партий
ных организаций строек. Их 
задача — повышение ак
тивности и инициативы ком
мунистов, их ответственно
сти за порученное дело.

3. САЛОПОВА,
секретарь Ленинского 

райкома КПСС 
г. Томска.

Томская область — гро
мадная по площади, богатей
шая по природным ресурсам, 
перспективная в промышлен
ном развитии — в настоящее 
время имеет около 150 кило
метров автомобильных дорог 
с асфальтобетонным покры
тием. Это составляет лишь 
три процента всех дорог. По
этому разработан перспек
тивный план их строительст
ва. Планом предусмотрен в 
первую очередь ввод в эк
сплуатацию дорог, соединя
ющих областной центр с Аси- 
новским, Кожевниковским, 
Кривошеинским, Молчанов- 
ским, Колпашевским, Бак- 
чарским, Зырянским, Тегуль- 
детским и другими районами. 
Уже прокладываются маги
страли из Томска в Новоси
бирскую область и Краснояр
ский край, Шегарка — Кар. 
гаЛЭ, начато строительство 
трасс Шегарка — Кожевни- 
ково, Камаевка — Асино.

В этом году намечено вве
сти в эксплуатацию автомо
бильных дорог с твердым по
крытием за счет всех» источ
ников финансирования 110 
километров, в том числе с ас
фальте- и цементнобетонным 
покрытием — 25 километ
ров. В выполнении плана 
дорожного строительства 
участвуют организации уп
равлений «Томскавтодор», 
«Химстрой», треста «Томск
трансстрой», * ' мостопоезда 
№ 804 и другие.

Ход многих работ трево
жит. Большое отставание в 
выполнении плана за минув
ший год допустил трест 
«Томсктрансстрой». Не вы
полнили также план по 
строительству дорог и мо
стов коллективы мостострои
тельного управления № 10 и 
дброжно-строительных уп
равлений «Томскавтодора».

В феврале был объявлей 
месячник по вывозке мате
риалов на объекты дорожно
го строительства. В целом 
задание облисполкома вы
полнено. Однако предприя-

ния (начальник В. А. Вере
щак) и объединения «Сель
хозтехника» (председатель 
Ю. П. Меерченко) не проя
вили достаточной заботы о 
вывозке дорожно-строитель
ных материалов. И это ве
домства, для которых в ос
новном строятся автомо
бильные дороги!

Еще хуже относятся к 
этому делу руководители 
объединения «Облмежкол- 
хозстрой». Вот уже второй 
год они под всякими предло
гами уклоняются от строи
тельства дороги Зырянское
— Тегульдет, жизненно 
важной для восточных рай
онов области.

Темпы работ сдерживает 
также слабая производст
венная база дорожных орга
низаций. Ведущая из них—, 
управление «Томскавтодор»
— имеет всего четыре ас
фальтобетонных завода об
щей производительностью 
70 тысяч тонн смеси в год. 
Другие организации, участ
вующие в дорожном строи
тельстве — управление 
«Химстрой» и трест «Томск
трансстрой», — вообще не 
имеют мощностей по выпи
ску материалов для дорож
ного покрытия.

В настоящее время в уп
равлении разработаны ме
роприятия по развитию про
изводственной базы и ук
реплению кадров дорожных 
хозяйств. Предусмотрено за 
два года построить и рекон
струировать три асфальто
бетонных завода, три базы 
по заготовке кондиционного 
щебня, две установки по 
приготовлению битума, це
ментный завод, три желез
нодорожных тупика, три би- 
тумохранилиша. четыре ма
стерские. С 1976 года мы 
сможем получать все необ
ходимые дорожно-строи
тельные материалы из мест
ного сырья и принимать их 
из других областей.

М а ш и н а  д е р ж и т  э к з а м е н
Г О С С Т А Н Д А Р Т  С С С Р  ОБ  И С П Ы Т А Н И Я Х  Н О В О Й  И С Е Р И Й Н О  В Ы П У С К А Е М О Й  П Р О Д У К Ц И И

Специалисты по стандар
тизации и метрологии про
должают расширять сферу 
своего влияния. В ближай
шее время они намерены ор
ганизовать выборочные про
верки испытаний новой и се
рийно выпускаемой продук
ции. Представители госнад. 
зора появятся на предприя
тиях после 1 июля, когда в 
число действующих войдет 
общетехнический ГОСТ
15001-73 «Разработка и по
становка продукции на про
изводство» Таково решение 
Государственного комитета 
стандартов Совета Минист
ров СССР.

Испытания — один из 
важнейших этапов формиро
вания технического уровня 
и качества создаваемой тех
ники. Именно на этом этапе 
определяется, как ее авторы 
выполнили задание на проек
тирование, выявляются до
пущенные ими ошибки. Не 
менее важны периодические 
и типовые испытания серий
ных машин и приборов, уст
ройств и аппаратов. Они по
зволяют определить стабиль
ность качества и технологии 
в массовом производстве.

ГОСТ 15001-73 утвержден 
и зарегистрирован в прош
лом году. В его обсуждении 
участвовали практически все

промышленные министерст
ва, их научно-исследователь
ские и проектно-конструк
торские институты. Появле
ние этого стандарта отража
ет крупные изменения в со
ветской экономике, проис
шедшие после XXIV съезда 
КПСС. Теперь на первый 
план выдвигаются новые за
дачи: поворот к качествен
ным факторам, повышение 
эффективности народного 
хозяйства, ускорение техни
ческого прогресса и другие.

В промышленности страны 
многое сделано для улучше
ния качества продукции. Бо
лее 2.500 предприятий поль
зуются правом маркировать 
выпускаемые изделия выс
шей аттестационной маркой. 
В их числе—изделия, серий
ный выпуск которых освоен 
недавно. В прошлом году в 
стране создано около 4.000 
наименований образцов но
вых машин и оборудования, 
аппаратов и приборов. Нын
че их намечено освоить более 
4.000 видов.

Однако, как показала про
верка, новые изделия не 
всегда испытываются в со
ответствии с требованиями 
стандартов и технических 
условий. Подобные факты 
зафиксированы на заводах 
Москвы и Ленинграда, Ар

мянской ССР и Куйбышев
ской облЛти. Выполненная 
специалистами Госстандарта 
СССР и его территориальных 
управлений проверка прово
дилась в экспериментальном 
порядке и потому охватила 
сравнительно немного пред
приятий. Тем не менее есть 
основания утверждать, что 
в процессе испытаний еще до
пускаются «утечки» качест
ва. Эти «утечки» приходится 
устранять в процессе серий
ного производства, что доро
го обходится народному хо
зяйству и наносит морал!>- 
ный ущерб изготовителям.

Любопытен анализ причин 
отказов машин и приборов 
новых моделей в первые два- 
три года их производства. В 
семи-восьми случаях из де
сяти причиной отказа явля
ются конструктивные недо
делки. Это значит, что испы
тания данных изделий про
водились. так сказать, либе
рально. Проводились по про
граммам и методикам, не от
вечающим требованиям стан
дартов и технических уело- 
вий.

Сравнительно недавно в 
Ленинградском объединении 
«Электросила» были изго
товлены двигатели постоян
ного тока, предназначенные 
для комплектации стана

«2.000» Череповецкого ме
таллургического завода. Ис
пытывать двигатели на холо
стом ходу ленинградцы не 
стали, хотя этого требуют 
соответствующие стандарты. 
Не проверялись их рабочие 
(скоростные) характеристи
ки, не измерялся уровень 
радиопомех. Между тем, ес
ли изделие является источ
ником радиопомех, техни
ческие условия на его произ
водство следует согласовать 
со связистами.

Специалисты Госстандарта 
СССР обнаружили также 
факты, когда новые модели 
техники вообще не испыты
вались. После изготовления 
макета некоторые заводы 
получали разрешение на вы
пуск опытной промышлен
ной партии. Такая легкая 
судьба сложилась у пылесо
са «Вихрь-авто», который 
намеревается выпускать объ
единение «Спутник» Минлег- 
пищемаша. Покупатели ведь 
не узнают, что пылесос не 
испытывался на транспорт
ную тряску, надежность, 
влагостойкость, не измеря
лись его шумовые характе
ристики. Выходит, что кон. 
структивные недостатки из
делия изготовители намере
ны устранять, как говорят, 
«на плечах* потребителя.

Против подобной практики 
и направлен ГОСТ 15001-73. 
Соблюдение его требований 
предотвратит запуск в серий
ное производство технически 
несовершенных, конструк-
тивно и технологически не
отработанных изделий.
ГОСТ поможет организовать 
контроль стабильности пока
зателей качества продукции 
и технологии ее изготовле
ния.

Ввод в действие почти 
каждого нового государст
венного стандарта — дело 
сложное, требующее боль
шой и кропотливой подго
товки. В этом отношении но
вый ГОСТ не составляет ис
ключения. Больше того, его 
появление на свет потребова
ло и потребует определенных 
материальных затрат. Неко
торым заводам, в частности, 
предстоит обзавестись со
ответствующим оборудовани
ем, чтобы измерять техниче
ские характеристики и про
верять надежность выпускае
мых изделий.

На заседании Госстандар
та СССР приводился такой 
пример. На Куйбышевском 
долотном заводе испытания 
продукции проводились на 
стенде, режимы которого не 
соответствуют требованиям

К Н И Г А
О ПРОЛЕТАРСКОМ 
ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМЕ

В Издательстве политиче
ской литературы вышел в 
свет двухтомный сборник до
кументов и материалов 
«В. И. Ленин. КПСС о про
летарском !цюернационализ- 
ме».

В книгу включейы произ
ведения Владимира Ильича, 
а также выдеожки из отдель
ных его работ, важнейшие 
документы партии, посвя
щенные развитию марксист
ско-ленинского учения о про
летарском интернационализ
ме. борьбе КПСС против 
всех разновидностей нацио
нализма, за единство мирово
го коммунистического и рабо
чего движения.

В сборнике прослеживает, 
ся исторический путь борьбы 
партии за воплощение в 
жизнь идей пролетарского 
интернационализма. В нем 
показана колоссальная тео- 

* ретическая деятельность 
В. И. Ленина в этой области, 
а также развитие ленинских 
принципов Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за на всех этапах социали
стического строительства.

(ТАСС).

И. Т а т а р к и н  —  ш л и ф о в щ и к  
ц е х а  №  2 за в о д а  р е ж у щ и х  и н 
с тр у м е н то в .  В о тд е л е н и и  ц и 
л и н д р и ч е с к и х  с в е р л  он  о д и н  
и з  л у ч ш и х  р а б о ч и х .  З а  с м е н у  
ш л и ф у е т  п о  6 .000  свер л  п р и  
н о р м е  3.600. И. Т а т а р к и н  —  
у д а р н и к  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  
тр у д а .

Фото В. Казанцева.

1Ж П Ж 1
Управление «Томскавто

дор» разработало меры по 
улучшению обучения и повы
шению квалификации рабо
чих ведущих профессий. В 
будущем году откроется 
наш учебный комбинат. 
Предусматривается строи
тельство жилья для рабочих 
и ИТР. К концу рятилетки 
намечено обеспечить каждого 
работника благоустроенной 
квартирой.

В определяющем году пя
тилетки дорожники стре
мятся улучшать работу. 
Всеми дорожными хозяйст
вами, кроме Белоярского 
ПДУ, планы успешно вы
полняются. Среди дорожно
строительных организаций 
впереди идет коллектив ДСУ 
№ 3. Труженики этого уп
равления выполнили квар
тальный план на 115 про
центов, хорошо подготовили 
к сезону асфальтобетонные 
заводы и механизмы, за
везли дорожно-строитель
ные материалы в объеме 70 
процентов от годовой пот
ребности.

Успешно справились с 
заданиями по строитель
ству дорог и коллек
тивы ДСУ № 1. ДСУ 
№ 2, СУ-25 треста «Томск
трансстрой», СМУ-5 управ
ления «Химстрой» и 
МСУ-10. Первые три места 
в соревновании среди до- 
рожно-эксплуатаци о н н ы х 
хозяйств завоевали коллек- 

‘тивы Томского линейного 
управления автодорог, Ше- 
гаоского и Тегульдетского 
ПДУ.

Труд лучших дорожников
высоко оценен партией и 
правительством. За трудо
вые успехи работники до
рожных организаций П. К. 
Кайдалов, Н. А. Свечкарев, 
А. В. Архипов, Н. С. Ле- 
щев, В. А. Орехов удостое
ны Правительственных на
град. Сто дорожников на
граждены почетным знаком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1973 
года*.

И. ПОНОМАРЕВ, 
главный инженер уп
равления «Томскавто

дор».

нормативных документов и 
не создают условий, макси
мально приближающихся к 
реальным. Стенд позволяет 
дать нагрузку на долото до 
12 тонн вместо 25 тЬнн по 
нормативам. Шпиндель здесь 
развивает скорость вдвое 
меньшую, чем требуют усло
вия испытания.

Многое в области совер
шенствования испытательно
го оборудования предстоит 
сделать и москвичам.

На некоторых заводах сто
лицы эксперты Госстандарта 
СССР обнаружили неисправ
ные вибрационные стенды, 
нуждающиеся в ремонте кли
матические камеры. Исполь
зование такого оборудования 
при испытаниях не дает объ
ективных сведений о каче
стве выпускаемой техники.

До введения в действие 
ГОСТа 15001-73 остались 
считанные дни. В две- 
три недели обнаружен
ные недостатки не устра: 
нишь. Полное внедрение 
нового стандарта потре
бует еще немало времени 
и усилий. Предстоит, в част
ности, провести экспертизу 
существующих стандартов, 
точнее — той их части, кото
рая устанавливает нормы и 
методы испытаний продук
ции с тем, чтобы согласовать 
их с требованиями ГОСТа 
15001-73. Но совершенно 
очевидно, что дело это стоя
щее, перспективное, обещаю
щее оказать значительное 
влияние на улучшение каче
ства продукции.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

П от ерям, бесхозяйственности— заслон

Размах большой- 
темпы медленные

Новокусковский животно
водческий комплекс — однл 
из наиболее важных строек
пятилетки в Асиновском рай
оне. Введение этого объекта 
в > строй действующих позво
лит на новую основу поста
вить животноводство. В ком
плекс входят коровник на 
800 голов, родильное отде
ление, цех по приготовлению 
кормов, изолятор-амбулато:’ 
рия, силосные траншеи и 
другие объекты. Сметная 
стоимость этого сооружения 
превышает 1.500 тысяч руб
лей.

Большое значение этого 
объекта, сжатые сроки 
строительства — все это тре
бует усиленного внимания к 
комплексу со стороны 
ПМК-453 и ее субподрядных 
организаций, четкой органи
зации труда, строгого соблю
дения графика работ. В про
тивном случае неизбежны 
разного рода срывы.

Генеральный подрядчик 
составил четкий и подроб
ный график строительства 
комплекса, в котором, как 
говорится, все расписано от 
«а* до «я*. Но не зря ведь 
говорят, что всякое плани
рование сильно конечным 
результатом. А в Новокуско- 
ве с самого начала намети
лась недобрая тенденция: си
стематическое отклонение 
от планов строительства. В 
первом квартале предусмат
ривалось освоить 104 тыся
чи рублей, но работ выпол
нено только на 58 тысяч. Во 
втором квартале освоено ме
нее 60 тысяч, тогда как за
данием предусмотрена сумма 
в 170 тысяч рублей. Без осо
бых подсчетов видно, что 
программа выполняется 
лишь наполовину, темпы ра
бот, несмотря.на столь бла
гоприятное время, остаются 
исключительно медленными.

Может быть, строители 
столкнулись с непредвиден
ными трудностями? Нет, 
трудности порождались не
удовлетворительной работой 
самих строителей.

Предполагалось еще в ап
реле—мае довести число ра
ботающих на объекте до 100 
человек. Для этого нужно 
было создать необходимый 
фронт работ. Но и сейчас 
еще объект окончательно не 
подготовлен к, приему такого 
количества людей.

На вопрос, почему так не
позволительно затягиваются 
эти работы, мастер ПМК-453 
П. Г. Мельников отвечает 
односложно: «Слабая дисцип
лина».

И это действительно так. 
Три дня прогулял Е. Арта
монов, 5 — В. Яцкевич, 2 
— Е. Пестриков, 4 — Н. Де- 
нисевич. Самое поразитель
ное, что тон этому задают 
бригадиры. Так, бригадир 
плотников С. Гасланцев про
гулял больше всех — 6 дней. 
Немного отстал от него бри
гадир каменщиков А. Шо
рин.

Многочисленны наруше
ния правил строительства. 
Бетон здесь принимался пря
мо на грунт, до последнего 
времени не были залиты ку
бики для проверки его каче
ства. бетонирование велось 
без вибрирования и т. д.

Есть определенные труд

ности в поставке оборудова
ния для комплекса. Объеди
нение .совхозов до сих пор не 
обеспечило оборудованием 
цех приготовления кормов, 
хотя здание готово. Из-за 
отсутствия труб исключено 
из плана сооружение тепло
трассы. Это не позволит ны
нешним летом закончить со
оружение всех коммуника
ций.

Не лучше состоят дела я 
на другой важнейшей сель
скохозяйственной стройке — 
животноводческом комплексе 
в совхозе нм. Ленина, кото
рый строит ГШК-57 треста 
«Томскжилстрой*. При годо
вом плане 630 тысяч рублей 

..капиталовложений выполне
но за пять месяцев работ 
лишь на 70 тысяч. Выложе
ны стены родильного отделе
ния, котельной, амбулато
рии, сооружались силосные 
траншеи, заливались фунда
менты под коровник на 400 
голов и т. д. В общем, дела
лось многое, но сделано 
слишком мало.

Строители очень долго 
разворачиваются. В первом 
квартале, например, они ос
воили всего 26 тысяч руб
лей. На стройке работало по 
8 —10 человек. В мае число 
работающих возросло до 35, 
но план также был сорван. 
И здесь прогулы — бич про
изводства.

К сожалению, руководите
ли строительства точно не 
знают действительных по
терь рабочего времени. А мо
жет, и скрывают цифры. 
дважды побывали на строй
ке, но так и не смогли оз- 
накомйться с табелем работ. 
Он оказывался у бригадира, 

чв этот момент выехавшего 
по делам.*

Животноводческий ком
плекс имеет сложную систе
му коммуникаций. Всякий 
добрый хозяин постарался 
бы сделать их сейчас, в бла
гоприятное летнее время. А 
субподрядчики «Спецстрой- 
механизации» считают по- 
другому. Они до сих пор не 
появляются на стройке, хотя 
уже на апрель и май им бы
ли доведены планы.

Некоторые работы на ком
плексе ведутся с нарушения
ми правил строительства. Не 
учат здесь людей экономить 
строительные материалы. 
При кладке кирпича, напри
мер. используется значитель
но больше раствора, чем 
требуется (что, конечно, сни
жает и качество работ). Бы
ли и такие случаи: уходя на 
обед, каменщики оставляли 
неиспользованный раствор, 
который затем приходилось 
выбрасывать.

Завершается первое полу
годие. Строителям ПМК-453 
и ПМК-57 совместно с суб
подрядчиками предстоит ос
воить до конца года 1.360 
тысяч рублей. Пока работ 
выполнено менее чем на 200 
тысяч. Ясно, что такие тем
пы на важнейших стройках 
недопустимы. Генеральным 
подрядчикам необходимо 
вновь вернуться к своим пла
нам, графикам и мероприя
тиям, возможно, в чем-то 
дополнить их, а главное — 
обеспечить безусловное вы
полнение.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

«

Отраслевые семинары 
пропагандистов экономических школ

В Доме политпросвещения 
проходит шестидневный 
отраслевой семинар про
пагандистов экономических 
школ ле<уюй, деревооб. 
рабатывающей >и топ
ливной промышленности и 
лесного хозяйства, изучаю
щих курс «Основы экономи
ческих знаний». Перед слу
шателями выступают от
ветственные работники об
кома КПСС, руководители 
и главные специалисты объ
единения «Томлеспром», уп
равления топливной промыш
ленности и лесного хозяйст
ва, преподаватели лесотехни
ческого техникума.

Пропагандисты прослуша
ют цикл лекций по проблемам 
экономического развития от

расли и совершенствованию 
экономической работы на 
предприятиях, получат кон
сультации по вопросам мето
дики, педагогики и психоло
гии пропагандистской рабо
ты. обменяются опытом.

Подготовка пропаганди
стов экономических школ 
через отраслевые семи
нары проводится впервые 
по инициативе областных уп
равлений и ведомств. Такие 
семинары До начала учебного 
года будут проведены для 
пропагандистов, ведущих за
нятия по экономике сель
ского хозяйства, строительст
ва и стройиндустрии, и 
других отраслей производст
ва.

И. СТЕПАНОВ.

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА -Н А  САМОТЛОРЕ
ТЮМЕНЬ. 22 июня. 

(Корр. ТАСС). Новую побе
ду одержала бригада буро
виков Героя Социалистиче
ского Труда Г. М. Левина, 
осваивающая нефтяной Са- 
мотлор. Сегодня этот про
славленный коллектив пер
вым из проходчиков Запад
ной Сибири рапортовал о 
досрочном выполнении годо
вого задания. За шесть меся
цев пройдено 49 тысяч мет
ров горных пород, построе
но свыше десяти глубоких 
скважин.

В конце прошлого года

проходчики, успешно завер
шив пятилетку, приняли 
встречный план на опреде
ляющий год — пробурить 
100 тысяч метров. Такого 
показателя еще не добивал
ся ни один коллектив в 
стране. И другой, не менее 
важный, пункт записали си
биряки в социалистических 
обязательствах: до конца 
1975 года выполнить еще 
одну пятилетку — пройти 
свыше 200 тысяч метров 
горных пород. Слово свое 
буровики держат с честью.
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З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
Израильская военщина 

продолжает нагнетать напря
женность на Ближнем Восто
ке. Об этом свидетельствует 
происходящая концентрация 
израильских войск на грани
це с Ливаном, расширение 
масштабов преступных пи
ратских нападений на терри
торию этой страны.

Варварским бомбардиров
кам и облетам с воздуха 
подвергаются мирные ливан
ские города и селения, лаге
ря палестинских беженцев, 
расположенные на террито
рии Ливана. Израильские 
военно-морскир силы в на
рушение всех норм межд^ 
народного права системати
чески вторгаются в террито
риальные воды Ливанской

Республики. В последние
дни артиллерийским обстре
лам израильтян подвергают
ся районы Айша аш-Шааб 
и Ан-Наккура. Израильские 
пираты разбомбили лагерь 
палестинских беженцев в На- 
батнйе, разбрасывают в раз
личных районах «детские 
игрушки» с взрывными уст. 
ройствами, копируя методы 
гитлеровских преступников 
времен второй мировой вой
ны.

Жертвами эт<х злодеяний, 
открыто попирающих реше
ния Совета Безопасности о 
прекращении огня, стали 
мирные жители Ливана и 
палестинцы — дети, женщи
ны и старики.

Полностью абсурдны по
пытки израильского руковод

ства оправдать эти разбой
ничье действия утверждения
ми о том, что они предпри
нимаются якобы в ответ на 
действия палестинцев. Всему 
миру хорошо известно, что 
именно Израиль уже в течеч 
ние многих лет проводит 
агрессивную политику наси
лия и разбоя в отношении 
своих арабских соседей.

Нельзя проходить и мимо 
того, что эскалация воору
женных израильских акций в 

' отношении Ливана происхо
дит именно в тот момент, 
когда наметились лучшие, 
чем раньше, возможности 
для достижения договорен
ности об установлении спра
ведливого мира на Ближнем 
Востоке.

Для правящих кругов Из
раиля, для его правительства 
должно быть ясно, чтб не 
может быть мира в этом рай
оне без освобождения от из
раильских оккупантов всех 
захваченных с 1967 г. араб
ских территорий и обеспече
ния законных национальных 
прав арабского народа Пале
стины.

Советская общественность 
решительно осуждает вар
варские действия израиль
ской военщины в отношении 
Ливана и требует их немед
ленного прекращения.

ТАСС уполномочен, зая
вить. что вся ответствен
ность за преднамеренное на
гнетание напряженности на 
Ближнем Востоке, ставящей 
под удар мир и безопасность 
всех народов этого района, 
полностью ложится на Изра
ильских руководителей, на 
израильское правительство.

ПРОБЛЕМЫ ЛОДОЧНОГО ФЛОТА
Еще несколько лет назад 

всякая река считалась самой 
спокойной дорогой. Тихоход
ные суда, огромные просто
ры — все это обеспечивало 
безопасность плавания. Но 
на смену маломощным дви
гателям пришли могучие 
моторы, возросли скорости, 
увеличилось количество теп
лоходов, катеров, лодок. В 
нашей инспекции зарегист
рировано по области 14.000 
единиц так называемого ма
ломерного флота, otto в ос
новном моторные лодки, 
находящиеся в личном поль
зовании.

И вот эта армада обычно 
по субботам и воскресеньям 
устремляется по водным 
просторам. Естественно, что 
при таком интенсивном дви
жении особенно, важно стро
го соблюдать правила плава
ния. Любое нарушение их 
может закончиться трагиче
ски. В навигацию прошлого 
года на реках области про
изошло 16 аварий с мотор
ными лодками, в результате 
которых погибло 23 челове
ка.

Причина аварии зачастую 
в том, что люди, управляв
шие лодками, были в стадии 
алкогольного опьянения. На 
прошлой неделе наша ин
спекция совместно с рыб
надзором, судоходной ин
спекцией, спасательной
службой и общественниками 
провела массовый рейд по 
Томи и Оби. Задержано 37 
нарушителей. Это люди, от
правившиеся в плавание на 
судах, не прошедших 1 техни
ческого осмотра, владельцы 
лодок, не имеющие , води
тельских прав. И конечно 
же среди нарушителей бы
ли опять пьяные.

Все они лишены води
тельских прав, материалах 
на них переданы в адми
нистративную комиссию. 
Совершенно ясно, что без 
активного участия общест
венности успешную борьбу 
против нарушителей вести 
трудно. На каждого нашего 
инспектора в среднем по 
области приходится участок 
протяженностью около 500 
—600 километров. Ясно, что 
инспектору просто невоз
можно яоспеть всюду.

Сейчас владельцы мотор
ных лодок объединены в 
коллективы по месту рабо
ты. Так,- на манометровом 
заводе, который имеет свою 
лодочную станцию, избрано 
правление, во главе которо
го стоит инженер Н. П. Ис
томин. На станции строгий 
порядок. В специальном 
журнале отмечается время, 
когда лодка ушла в рейс и 
когда вернулась. В этом 
коллективе зимой читались 
лекции для владельцев мо
торного флота, здесь рань
ше других был проведен тех
нический осмотр лодок. И 
поэтому не удивительно, что 

■ за два года среди маномет- 
ристов нет ни одного нару
шителя правил плавания.

У наших инспекторов нет 
претензий и к владельцам 
маломерного флота политех; 
нического института. Со
зданный здесь коллектив, 
который возглавляет инже
нер И. П. Лычников, всегда 
помогает нам в. патрулиро
вании, в наведении порядку 
на воде. В' прошлом году по
литехники задернхали поло
вину всех нарушителей, при
влеченных потом к адми
нистративной ответственно
сти. Такая активность заслу

живает всяческого поощре
ния. И необходимо, чтобы 
вот таким чувством высокой 
ответственности _ проникся 
каждый владелец судна. 
Ведь нарушитель несет беду 
не только себе, он опасен 
для всех, находящихся на 
реке.

Однако есть коллективы, 
где нарушения уже стали 
нормой, где на них попросту 
не обращают внимания. Пре
жде всего это относится к 
управлению «Химстрой». 
Здесь не ведется никакой 
воспитательной работы с 
владельцами моторных ло
док, не организована и не 
оборудована стоянка. Лодоч
ники «Химстроя» снискали 
себе плохую славу'чуть ли 
•не на всех реках области, но 
их председатель ОСВОДа 
Д. А. Рогозин относится к 
нарушителям с философским 
спокойствием. Никого там 
не наказывают. •

Недостаточно активны в 
наведении порядка на реке 
лодочники завода математи
ческих машин, подшипнико
вого завода.

Надо твердо усвоить, что 
нарушитель подвергает
опасности жизни людей. Вот 
свежий пример. _ Владелец 
моторной лодки электрик из 
«Томскгорсвета’» А. Козлов, 
передав управление судно» 
своему дружку, встал на 
водные лижи. На огромной 
скорости любители . острых 
ощущений помчались на ше
ренгу байдарок. Перед са- . 
мыми байдарками они раз
вернулись, залив волнами 
сидящих в . них девушск- 
спортсменок. Повторили этот, 
лихой наезд еще раз, еще... 
Байдарки могли опрокинуть
ся в любую секунду.

Преподаватель кафедры 
физкультуры ТПИ В. Арля- 
пов задержал хулиганов. Те 
пробовали сопротивляться, 
но на помощь пришли все, 
находящиеся на месте про
исшествия. А. Козлов лишен 
водительских прав и предста
нет перед административной 
комиссией.

В обще.м-то пьяницы и 
хулиганы прекрасно понима
ют, что они составляют ни
чтожное меньшинство в ог
ромном коллективе владель
цев моторных лоДок. И в 
силах общественности полно
стью искоренить безобразия 
на воде.

В Томске и его окрестно
стях базируется около 4 ты
сяч мелких моторных судов.. 
Они, ежедневно потребляют 
огромное количество бензи
на. Но как это ни парадок
сально, заправлять моторы 
бензином негде. На лодоч
ные стоянки бензовозы не 
заходят. Вот и приходится с 
канистрой ехать на общест
венном транспорте через 
весь город. А разве нельзя 
Организовать рейсы бензо
воза по всем стоянкам в 
строго определенное время?

Томск расположен на кра
сивой реке, рядом полновод
ная Обь. Вполне закономер
но: количество мотор
ных лодок растет и будет 
расти из года в год. И уже 
ясно, что без специально 
оборудованной по типовому 
проекту городской станции 
не обойтись. Она очень нуж
на городу. Маломерный 
флот требует к себе внима
ния.

Л. БЕЛОЗЕРОВ, 
начальник Томской об
ластной навигационно
технической инспекции 
по маломерному флоту.

ОГОНЬ... БЕЗ ДЫМА
Стремительный рост добы

чи и переработки нефти пре
вратил в серьезную пробле

му утилизацию ее отходов. 
Вокруг промыслов и крекинг- 
заводов можно увидеть 
целые озера, заполненные 
нефтешламом. Его пробовали 
сжигать. Однако уничтожа
лись лишь остатки горючего, 
шлам же превращался в по
хожую на асфальт плотную 
корку.

Группа сотрудников Ива, 
новского энергетического ин
ститута под руководством 
кандидата технических наук 
В. Л. Гудзюка предложила 
эффективный способ сжига
ния таких отходов. Для этой 
цели сконструирована горел
ка. Она успешно работает на 
Полоцком нефтеперерабаты
вающем заводе. В камеру, 
заполненную отходами, че

рез маленькие отверстия на
гнетается воздух. Обогащен
ный кислородом шлам горит 
без дыма, не выделяя вред
ных окислов.

На основе этого изобрете
ния специалисты института 
«МосводоканалНИИпрое к т» 
разработали компактную пе
редвижную установку
«Вихрь». Она предназначена 
для автохозяйств, станций 
технического обслуживания 
автомобилей, предприятий 
лакокрасочной промышлен
ности. За час в ней сжигает, 
ся до 200 килограммов отра
ботанных масел, мазута, 
растворителей. «Вихрь» уже' 
выпускается на механиче
ском заводе в Костроме. Для

автомобильных и нефтепере
рабатывающих предприятий 
создана мощная стационар
ная установка. Как показа
ли испытания на Волжском 
автозаводе, за час она сжи
гает до трех тонн отходов. 
Сейчас московские специа
листы заканчивают рабочие 
чертежи комплекса таких 
установок для Камского авто
мобильного гиганта.

Эффективным методом 
ликвидации отходов заинте
ресовались в США, Англии, 
Франции,v-ФРГ. Изобретение 
советских ученых запатен
товано в восемнадцати стра
нах.

А. ФРАНКОВСКИИ, 
корр. ТАСС.

Иваново.
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димир Константинович 
заметил в нем ошибку.

— Как правильно 
записать формулу об
ратной реакции? *

Мы в это время фо
тографируем группу, 
знакомимся. Людмила 
Льгскова — повар в 
столовой, Геннадий 
Максимов и Александр 
Николаев — совхозные 
трактористы. Нина Фе
дорова — библиоте
карь. Заочно учатся в 
одиннадцато^ классе— 
9, в десятом — 7, в 
девятом — 14 человек. 
Все учащиеся 9 и 10-го 
классов успешно сдали 
зачеты. После четырех 
экзаменов в 11-м клас
се завалов нет.

ней: в нашей-то школе для 
нее нет вакантного места.

30 юношей и девушек из 
небольшого села учатся в 
заочной школе. Это заслуга 
не только заведующего пунк
том В. К. Шестакова, ком
сорга фермы Нины (чтобы 
не было путаницы, добавим: 
Васильевны) Федоровой, об
щественных организаций се
ла. Все условия для учебы 
создал молодым механиза
торам и дояркам управляю
щий Ново-Сергеевским отде
лением совхоза «Малинов
ский» А. Г. Харченко. Быв
ший шофер, совхозный сти
пендиат, он очень- хорошо

ЧАСЫ П И К
НИНЫ ФЕДОРОВОЙ

ОТ и Ново-Сергеевка 
Кожевниковского рай
она. Первый, кто по

пался нам навстречу, был па
ренек на велосипеде.

— Здравствуйте. Скажите, 
пожалуйста, где живет Нина 
Федорова?

— У нас их три, вале; ка
кую?

— Которая заканчивает 
одиннадцатый класс.- :

— Таких у нас две.
— Доярку.
— И таких две.
— Ну, а депутат райсове

та и комсорг фермы Нина 
Федорова у вас одна?

— Одна, только она еще и 
член окружной избиратель
ной комиссии и потому уеха
ла в Новосибирск. ( м

Вот те на!
Едем к шкрл'е. Молодой 

светловолосый учитель ведет 
консультацию. 8-летняя шко
ла распустила своих ребят 
на каникулы, а сейчас здесь 
готовятся к очередному экза
мену одиннадцатиклассники- 
заочники. Директор школы, 
он же заведующий учебно- 
консультативным пунктом 
областной заочной школы, 
выпускник Томского педин
ститута Владимир Констан
тинович Шестаков закончил 
консультацию, вышел с ре
бятами на улицу. Но и здесь 
темой разговора остался бли
жайший экзамен — химия. 
Взяв конспект киномехани
ка Сергея Сафронова, -Вла

Как потом мы убедились, 
все село знало, почему Ма
рия, Райщ опоздала на коп-;

■ сультацию _— задержалась 
на утренней дойке в 25 кило
метрах от села, на пастби
ще, куда выгнали совхозное' 
стадо. Дорогу размыло дож-' 
дем — еле машину вытащи
ли. В 5 утра уехали и толь»1'' 
ко в 2 вернулись. Владимир 
Константинович идет йа---
встречу дояркам, готов про«
вести консультацию в любое 
удобное для них время. Но
сегодня дояркам идти на
консультацию некогда: через 
час ехать на вечернюю дой
ку. По этой же причине нет 
на консультации и .одного из 
'самых сильных учеников шо
фера Александра Петрова — 
он возит на пастбище доя
рок.

— Горячая у него сейчас 
пора, — замечает В. К. Ш°. 
стаков. — Вчера прямо с 
рейса заскочил1 в. школу, 
сдал физику, на «отлично» — 
и снова за руль.

Боясь, что директор не 
скажет самого главного, в 
разговор вступает Сашина 
одноклассница и завершает 
характеристику Петрова та
кой информацией:

— Седьмого июня у него 
была свадьба. Невеста — 
учительница из Сафроновки. 
Наверное, Саша переедет к

понимает, что без образован
ных людей ни экономику, 
ни культуру села не подни
мешь.
;. За учебой каждого юноши 
или девушки следит инспек
тор районо К. Т. Нестреляй. 
Если кто-нибудь захандрит, 
он не уедет, пока не помо
жет, не убедит, что трудно
сти — временные, а сред

н ее образование-— на всю 
жизнь. Поэтому в Ново-Сер
геевском пункте заочной 

, школы отсева нет.
Все 30 учеников собира

ются продолжать учебу заоч
но. Сергей Сафронов, в экза
менационном листе которого 
только «хорошо» и «отлич
но», поступает в техникум по 
своей специальности. В сель- 

. хозтехникум подает заявле
ние тракторист Геннадий 
Максимов.

У совхозного кузнеца Ива
на Ивановича Райша трое 
детей: Маша «работает дояр
кой и заканчивает 11-й 
класс, Люба тоже доярка, 
перешла в 11-й, Виктор за
кончил в дневной школе 8 
классов.

— Парень способный, 
пусть не торопится на рабо
ту, а поступает в девятый 
класс, — советует директор 
школы.

— Да очень уж ом рвется 
к тракторам.

— В Малиновке современ
ную школу построили на 320 
мест, в старших классах там 
трактор изучают. Права вме
сте с аттестатом получит — 
и прямо в совхоз. Чем пло
хо?

— Пожалуй, так лучше, с
аттестатом-то, —г соглашает
ся отец.

А еще мы беседовали с 
директором совхоза А. В. 
Мамакиным и секретарем 
парткома Д. Д. Соболевым.

Директор:
— Для таких, как ком

сорг Нина Федорова, Саша 
Петров, сестры Райш и дру
гих ребят и девчат, сочетаю
щих труд с учебой, мы ни
чего не пожалеем. Создадим 
им все условия — пусть 
только и дальше учатся по 
специальностям, которые 
нужны селу. Я доволен ком
сомольской группой Нины 
Федоровой. Это лучшая фер
ма в совхозе. Народ там 
трудолюбивый, старатель
ный. тянется к знаниям.

Секретарь парткома:
— Хорошо у них организо

вано соревнование с комсо
мольско-молодежной группой 
доярок Борзуиозской фер
мы. В прошлом году верх 
взяли борзуновские девчата, 
в этом году впереди идут 
новосергеевские. Итоги со
ревнования они подводят ре
гулярно на своих собраниях.

...Поздно вечером нам уда
лось разыскать и Нину Ва
сильевну Федорову. Перед 
отъездом в Новосибирск на 
заседание окружной избира- 
тельной комиссии по выбо
рам в Совет Национально
стей Верховного Совета 
СССР она остановилась в 
Томске.

Нина долго рассказывала 
нам о своей работе, о комсо
мольских и депутатских де. 
лах. Девушке 19 лет, а у нее 
уже такие серьезные заботы. 
И плюс — учеба.

— Время можно найти, 
было бы желание. Я, напри
мер, буду заочно учиться 
дальше и девчат своих саги
тирую...

Мы пожелали нашей ин
тересной собеседнице успе
хов.

В. МОИСЕЕВ.

НА СНИМКАХ: Нина Ва
сильевна Федорова; одиннад. 
цатиклассники-заочники по
вар Л. Лыскова, тракто
рист Г. Максимов, заведую
щий пунктом областной за
очной школы В. К. Шеста
ков, тракторист А. Никола
ев, библиотекарь Н. Федоро
ва, киномеханик С. Сафро
нов.

Фото П. Роготнева.

СООБЩ ЕНИЯ
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Интервью Алваро Куньяла

П Е Р В О С Т Е П Е Н Н А Я  З А Д А Ч А  .
ЛИССАБОН. 24 июня. 

(ТАСС). В Португалии со
здана лига по развитию куль
турного, социального и на
учного обмена с социалисти
ческими странами. Она про
возгласила своей целью 
«развитие отношений друж
бы и сотрудничества между

португальским народом и на
родами социалистических, 
стран». Первостепенной за
дачей лига считает «налажй- 

‘ ванне культурного, социаль
ного и научного обмена с 
Советским Союзом».

На учредительном собра

нии присутствовали предста
вители входящих во времен
ное правительство партий — 
коммунистической, социали
стической, народно-демокра
тической и демократического 
движения, которые одобрили 

-создание лиги.

Кипр: заявление представителя правительства
НИКОЗИЯ, 24 июня.

*>(ТАСС). Террористическая 
подпольная организация 
«Эока-2» планировала осу
ществить немедленное уни- 
чтожение членов правитель
ства и ряда сторонников 
президента Макариоса, а 
также совершить серию ди
версионных актов. Об этом 
Свидетельствуют документы 
подполья, захваченные не
давно силами безопасности 
Кипра в одном из опорных 
пунктов «Эока-2» в Нико- 
зии, заявил на состоявшейся

здесь пресс-конференции ди
ректор бюро правительствен
ной информации М. Христо- 
дуло.

В результате изучения 
этих документов выяснилось, 
что подполье располагало 
большими денежными сред
ствами для ведения подрыв
ной деятельности. Только в 
районе Никозии подпольные 
организации предусматри
вали израсходовать в марте 
этого года 14.000, а в апре
ле — 12.500 кипрских фун- 
тов.

Активизация подполья в 
последнее время, отметил 
М. Христодуло, является 
выполнением плана подрыв
ных действий, который- был 
разработан еще генералом 
Гривасом в январе этого го
да и был временно отложен 
в связи с его смертью. Он 
подчеркнул, что правитель
ство Кипра и силы безопас
ности в настоящее время 
предпринимают все необхо
димые меры для ликвидации 
подпольных антиправитель
ственных организаций.

ЗАВЕРЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО СЕКРЕТАРЯ
ВАШИНГТОН, 24 июня. . «Соединенные Штаты не нистр обороны Израиля Пе- 

ГАСС). Государственный планируют продавать оружие рес, который будет вести пе- 
~ ”  ни Египту, ни Сирии». реговоры о iiiv

Сообщается также. что грамме
екретарь Г. Киссинджер во 
щемя встречи с послом Из- 
заиля заверил его в том, что

ирокой про-
военно-экономиче

завтра сюда прибудет ми- ской помощи США Израилю.

ПАРИЖ, 23 июня. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь Португальской .компар
тии Алваро Куньял преду
предил об опасности фашиз
ма. которая все еще суще
ствует в Португалии, но вы
разил уверенность, что демо
кратические силы страны 
смогут справиться с вылаз
ками реакции.

В стране есть реакцион
ные силы, заявил он в ин
тервью газете «Фигаро», ко
торые пытаются использо
вать законное недовольство 
нашего народа, направить 
его против режима, сущест

вующего сейчас в Португа
лии. Мы бдительно следим 
за этой опасностью. ;

Фашисты, продолЖЗЯ он, 
все еще занимают довольно 
прочные позиции в государ
ственном аппарате и в порту
гальском обществе. Они все 
еще имеют власть, и их под
держивают те, кого защищал 
фашизм. Но мы верим, что 
«движение вооруженных 
сил» и народные массы обла
дают достаточной силой для 
того, чтобы не допустить 
возврата к прошлому.

Генеральный секретарь

ПКП подчеркнул коренное 
отличие положения в Порту- . 
талии от условий в Чили На
кануне Переворота, Порту» 
гайЕЬкая-армия — это не ар» 
мия Чили, сказал с)н. Она 
вмешалась в политическую 
жизнь, чтобы освободить на
род от фашизма. Именно в 
этом состоит коренное отли
чие обстановки, ибо армии 
при поддержке народных 
масс и по ее собственной 
инициативе удалось сверг
нуть фашистскую диктатуру 
и установить демократиче
ские свободы.

Союз компартии с различ
ными социальными и полити- 

, ческими силами, отметил да- 
"лее А. Куньял, преследует 
две общие цели: разрушить 
фашистскую государствен
ную машину и привести стра
ну к свободным выборам, с 
помощью которых наш народ 
сможет определить свою 
судьбу и построить новое де
мократическое государство.

А. Куньял предупредил 
об опасности, исходящей от 
левацких группировок, дей
ствия которых не только не 
способствуют установлению 
демократии, но и оказывают

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ш в в н в в
услугу фашистской реакции.

Коснувшись проблемы ко
лониальных территорий, Ге
неральный секретарь ПКП 
заявил: в программе., воору
женных сил есть два важных 
пункта. Военного решения 
быть не может; следует по
пытаться найти политическое 
решение. Необходимо покон
чить с войной, причем быст
ро. Другой шаг вперед — 
это признание права народов 
на самоопределение и неза
висимость. А. Куньял напом
нил, что уже начался про
цесс переговоров, который, 
по его словам, несомненно, 
столкнется с трудностями. 
Но мы считаем, добавил он, 
что дело успешно продви
гается в направлении очень 
сложного решения.

ТЕРПИТ
БЕДСТВИЕ

ТОКИО, 22 июня. (ТАСС). 
Сигнал бедствия подал сего
дня утром 37-летний японец 
Т. Канэко, который два ме
сяца назад отправился из 
порта Йокосука в плавание 
через Тихий океан на плоту 
из 32 пустых железных бо
чек. По подсчетам, путеше
ственник находится сейчас в 
1.300 км от Японии. Рыбо
ловные и другие суда, нахо
дящиеся в этом районе, на
чали поиски терпящего бед
ствие.

Цель путешествия Т. Канэ
ко состояла в том, чтобы до
казать значение планктона 
для питания человека. Он 
рассчитывал пересечь океан 
за шесть месяцев. В пути 
Т. Канэко плаиировал пи
таться только рисом,' при
правленным планктоном.

Н Е О Б Р А Т И М Ы Й  П Р О Ц Е С С
Никакие усилия, пред

принимаемые в капиталисти
ческих государствах с целью 
сдержать дальнейший рост 
дороговизны и усиление ин
фляции, не дают результата. 
Цены и тарифы в странах 
капитала продолжают стре
мительно расти.

БОНН. В мае нынешнего 
года оптовые цены на про
мышленные товары и продо
вольствие в ФРГ был-и почти 
на 17 процентов выше, чем 
в мае 1973 года. Эти данные 
содержатся в очередном 
официальном отчете стати
стического управления ФРГ. 
Такой рост оптовых цен яв
ляется рекордным в нынеш
нем году и, несомненно.

приведет в ближайшие ме
сяцы к новому росту рознич
ных цен.

С 1 июля в ФРГ вновь 
значительно возрастут поч
товые тарифы и плата за те
лефон. По решению феде
рального министерства тран
спорта и почты плата за от
правку писем-увеличится на 
25 процентов, тариф на от
правку посылок возрастет на 
33 процента.

На 66 процентов увеличи
вается денежный взнос за 
установку телефона и на 23 
процента — плата за поль
зование им.

ВАШИНГТОН. В Соеди

ненных Штатах в мае выро
сли цены на большинство 
продовольственных и про
мышленных товаров. Су
щественно подорожали хлеб, 
сахар, фрукты, овощи и 
другие продукты питания. 
Резко возросли цены на бен
зин и автомобильные масла, 
мебель и табачные изделия.

Согласно данным офици
альной статистики, по срав
нению с 1967 годом цены на 
потребительские товары в 
США возросли на 45,6 про
цента. Значительно выросла 
также стоимость медицин
ского обслуживания, повы
силась плата за электроэнер
гию и газ.

ЛОНДОН. На 370 наиме
нований продовольственных 
товаров повысились цены в 
Англии на., прошлой неделе.

Непрекращающееся повы
шение цен на продовольст
вие вызывает серьезную тре
вогу простых англичан. По 
свидетельбтву местной печа
ти, мясо давно исчезло из 
меню многих семей. В це
лом, как писала недавно 
«Дейли миррор», англичане 
едят сейчас меньше мяса, 
чем в первые послевоенные 
годы, когда оно распределя
лось по карточкам.

(ТАСС, 22 июня).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 25 нюня 1974 года!

ОДОБРЕНО
МИНИСТЕРСТВОМ

С о с то я л с я  о т ч е т  Т о м с к о го  
м е д и ц и н с к о го  и н с т и т у т а  на  
к о л л е ги и  М и н и с т е р с т в а  в ы с ш е 
г о  и с р е д н е го  с п е ц и а л ь н о го  
о б р а з о в а н и я  Р С Ф С Р .  К о л л е ги я  
о д о б р и л а  р а б о т у  т о м с к о го  в у 
з а  и р е к о м е н д о в а л а  о б о б щ и т ь  
е го  о п ы т  и р а с п р о с т р а н и т ь  
сред и  в с е х  с о р о к а  м е д и ц и н 
с к и х  в у з о в  Р о с с и й с к о й  Ф е д е 
р а ц и и .

П о л о ж и т е л ь н у ю  о ц е н к у  м и 
н и с т е р с т в а  р е с п у б л и к и  п о л у 
ч и л а  п р а к т и к а  у ч е б н о -м е то д и 
ч е с к о й  р а б о ты  Т М И  —  в н е д р е 
н и е  т е х н и ч е с к и х  с р е д с тв  о б у 
ч е н и я , и н т е гр и р о в а н и е  у ч е б 
н ы х  п р о гр а м м , а  т а к ж е  с о з д а 
н и е  м е ж к а ф е д р а л ь н ы х  п р о 
гр а м м  п о  р я д у  к у р с о в .  В ы с о к о  
о ц е н е н ы  о р г а н и з а ц и я  с т у д е н 
ч е с к о й  о б щ е с т в е н н о -п о л и т и ч е 
с к о й  п р а к т и к и ,  а т а к ж е  п о 
м о щ ь  с т у д е н т о в  в р а б о те  о р г а 
н о в  з д р а в о о х р а н е н и я .  О д о б р е 
н о  с тр е м л е н и е  и н с т и т у т а  к  
к о м п л е к с н о с т и  и к о о р д и н а ц и и  
в с е х  н а у ч н ы х  и сс л е д о в ан и й , 
в е д у щ и х с я  в в у зе . Э т о й  п р о 
бл ем е  б у д е т  п о с в я щ е н о  р е с 
п у б л и к а н с к о е  с о в е щ а н и е ,  с о 
зы в а е м о е  в Т о м ск е  в к о н ц е  
э то го  года.

Д. Ж Е Н И Н .

К ПЕРВОМУ ЗВОНКУ
К  н а ч а л у  н о в о го  у ч е б н о го  

го д а  б у д е т  с д а н а  в э к с п л у а т а 
ц и ю  с р е д н я я  ш к о л а  в  селе  
З ы р я н с к о м .  Н а  к о м п л е к с е  з д а 
н и й  ш к о л ы  п о л н о с т ь ю  з а в е р 
ш е н ы  о с н о в н ы е  р а б о ты .  П р о 
л о ж е н ы  все  к о м м у н и к а ц и и  и 
в ы п о л н е н ы  с а н т е х н и ч е с к и е  р а 
б о ты . З а к а н ч и в а е т с я  о тд е л к а  
зд а н и я .  Т р е х э т а ж н а я  ш к о л а  
р а с ч и т а н а  н а  640  у ч а щ и х с я .  
Р у к о в о д и т  р а б о та м и  н а  э то м  
о б ъ е к т е  н а ч а л ь н и к  р е м о н тн о -  
с т р о и т е л ь н о г о  у п р а в л е н и я  
т р е с т а  « О б л р е м с т р о й *  Д. М. Л а- 
ш у к .

А . П Е Т Р О В .

ПРОЕКТ ДЛЯ СОСЕДЕЙ
В  с в я з и  со  з н а ч и т е л ь н ы м  

р о с т о м  го р о д а  и е го  п р о м ы ш 
л е н н ы х  п р е д п р и я т и й  в  К е м е 
р о в е  с к о р о  б у д е т  о щ у щ а т ь с я  
п о т р е б н о с т ь  в р а с ш и р е н и и  
т е п л о ф и к а ц и о н н ы х  м о щ н о с те й .  
У с т р а н и т ь  н а м е ч а ю щ и й с я  де
ф и ц и т  п о м о г у т  и н ж е н е р ы  Т о м 
с к о го  о тд е л е н и я  о р д е н а  Л е н и 
н а  и н с т и т у т а  « Т е п л о э л е к тр о - 
п р о е к т * .  З д е с ь  п од  р у к о в о д 
с тв о м  гл а в н о го  и н ж е н е р а  п р о 
е к т а  А . - И .  С м о л и н а  т о л ь к о  
ч т о  з а к о н ч е н а  р а з р а б о т к а  т е х 
н и к о -э к о н о м и ч е с к и х  о б о с н о в а 
н и й  н а  у в е л и ч е н и е  т е п л о ф и к а 
ц и о н н ы х  м о щ н о с т е й  К е м е р о в 
с к о й  Г Р Э С .  В  т е х н и к о -э к о н о 
м и ч е с к и х  о б о с н о в а н и я х  р а с 
с м а т р и в а е т с я  и а р г у м е н т и р у е т 
ся  н е о б х о д и м о с ть  и в о з м о ж 
н о с т ь  у в е л и ч е н и я  т е п л о ф и к а 
ц и о н н ы х  м о щ н о с т е й  с т а н ц и и  
з а  с ч е т  у с т а н о в к и  д о п о л н и 
т е л ь н о го  к о т л а  м о щ н о с т ь ю  в 
4 2 0  тонн, п а р а  в ч а с  и за м е н ы  
т а к  н а з ы в а е м о й  п р о ти в о -  
д а в л е н ч е с к о й  т у р б и н ы  м о щ н о 
с т ь ю  в  4 0  м е га в а т т  т е п л о ф и 
к а ц и о н н о й  т у р б и н о й  м о щ н о 
с т ь ю  в 100 .000  м е га в а тт .

П р о е к т ,  к о т о р ы й  п р е д л а га ю т  
т о м и ч и ,  ^ п о а в о л и х ,  ..о б е с п е ч и ть  
т е п л о м  п р о м ы ш л е н н в п г ~ к <" 'ж и 
л о й  се к то р ы ....  К е м е р о в а  н а  
н е с к о л ь к о  л е т  вперед.

П. И В А Н О В .

ЭХО воины
В  с а м ы й  к а н у н  3 3 -л е ти я  со  

д н я  н а ч а л а  В е л и к о й  О те ч е ст - 
р е н н о й  в о й н ы  х и р у р г и  Т о м 
с к о го  в о е н н о го  г о с п и т а л я  сде 
л ал и  не с о в с е м  о б ы ч н у ю  и 
п о ч т и  с и м в о л и ч е с к у ю  о п е р а 
ц и ю . О н и  и зв л е к л и  п у л ю ,  к о 
т о р а я  т р и д ц а т ь  т р и  го д а  н а за д  
р а н и л а  п р е п о д а в а т е л я  с е л ь 
х о з т е х н и к у м а  А . Н. К р у л и -  
к о в с к о го .  Ф а ш и с т с к и й  к у с о ч е к  
с в и н ц а  з а с т р я л  о к о л о  н е р в н о 
г о  у з л а  и в п осл е д н е е  в р ем я  
с та л  о ч е н ь  б е с п о к о и т ь  ф р о н 
то в и к а .  С л о ж н у ю  о п е р а ц и ю  
о т л и ч н о  п р о в е л и  т о л ь к о  ч т о  
з а щ и т и в ш и й  д о к т о р с к у ю  д и с 
с е р т а ц и ю  х и р у р г ,  п о л к о в н и к  
м е д и ц и н с к о й  с л у ж б ы  А . З а д о 
р о ж н ы й ,  д о к т о р  м е д и ц и н с к и х  
н а у к  п о д п о л к о в н и к  Б. А п а н а 
с е н к о  и а н е с те зи о л о г,  к а н д и 
д а т  м е д и ц и н с к и х  н а у к  п о д 
п о л к о в н и к  А . К у н и ц ы н .

И зв л е ч е н н а я  п у л я  в р у ч е н а
A . Н. К р у л и к о в с к о м у  в  к а ч е 
с тв е  с в о е о б р а з н о го  с у в е н и р а .

Г. З А В Л А Д Е Р .

МАРШРУТЫ ФЕСТИВАЛЯ
П р о д о л ж а ю т с я  в  г о р о д а х  и 

с е л а х  о б л а с т и  к о н ц е р т ы  д е в я 
т о г о  ф е с т и в а л я  « С е в е р н о е  с и я 
ни е» . В ч е р а  в К о л п а ш е в е  с 
б о л ь ш и м  у с п е х о м  в ы с т у п и л  
Г о с у д а р с т в е н н ы й  у р а л ь с к и й  
н а р о д н ы й  хо р . А  а н с а м б л ю  
п е с н и  и п л я с к и  К р а с н о з н а м е н 
н о го  Д а л ь н е в о с т о ч н о г о  п о г р а 
н и ч н о г о  о к р у г а  а п л о д и р о в а л и  
с п л а в щ и к и  и р ы б а к и  В е р ти - 
к о с а . В  б л и ж а й ш и е  дни  п о  ф е
с т и в а л ь н ы м  м а р ш р у т а м  о т 
п р а в я т с я  и з в е с т н ы м  к и н о а к 
те р ,  н а р о д н ы й  а р т и с т  Р С Ф С Р  
М и х а и л  К у з н е ц о в  и э с т р а д н ы й  
а н с а м б л ь  К е м е р о в с к о й  ф и л а р 
м о н и и  « В и тя зи » .

К. Т О Л И Н .

«АРТИСТЫ, НА ПОЛЕ!»
Н е с к о л ь к о  н е о б ы ч н ы м  б ы л о  

э т о  в ы с т у п л е н и е  а р т и с т о в  Л е 
н и н г р а д с к о г о  т е а т а р а  им. Ко- 
м и с с а р ж е в с к о й .  О н о  _ п р о х о д и 
л о  не н а  с ц е н и ч е с к о й  п л о щ а д 
ке, а  на... с та д и о н е . Гости  
в с т р е т и л и с ь  в ф у т б о л ь н о м  м а т 
ч е  с к о м а н д о й  о б л а с т н о й  ф и 
л а р м о н и и .  В  б о е в ы х  п о р я д к а х  
к о м и с с а р ж е в ц е в  м о ж н о  б ы л о  
в и д е ть  а р т и с т о в  И. К р а сн о ,
B. Г р о зо в с к о го ,  С. И в а н о в а ,  
М . М а тв е е в а ,  М . Ф е д о р о в а  и 
д р у ги х .  Х о з я е в а  п о л я  в ы с т а 
в и л и  в  с в о е м  с о с т а в е  А . С а ф о 
нова , И. Ер е м е е в а , А . М ейд е- 
р а , а  т а к ж е  д р у г и х  и гр о к о в ,  
с м е н и в ш и х  н а  в р е м я  ф р а к и  
м у з ы к а н т о в  на  м а й к и  ф у тб о 
л и сто в .

О бе к о м а н д ы  и гр а л и  с б о л ь 
ш и м  у в л е ч е н и е м  и з з н о н ч и л и  
м атч  с д ж е н т л ь м е н с к и м  с ч е 
то м  —  2:2.

В. А Б Р А М О В .

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

ИМЕНИ ГЕРОЯ
Есть в Ленинграде неда

леко от Нарвских ворот не
большая улица. Она носит 
имя нашего земляка летчи
ка Ивана Черных.

... На серой стене дома в 
начале улицы — мраморная 
мемориальная доска:

«Экипаж бомбардировщи
ка под командованием Ива
на Сергеевича Черных с 
членами экипажа: штурма
ном Семеном Кирилловичем 
Кошновым и стрелком-ради- 
стом Назаром Петровичем 
Губиным в декабре 1941 го
да в районе города Чудова, 
выполняя боевое задание, 
повторил подвиг Гастелло, 
направив горящий самолет в 
скопление вражеских танков 
и автомашин с пехотой.

Именем Героя Советского 
Союза, бесстрашного летчи
ка Ивана Черных названа 
эта улица».
Раньше эта окраинная 

улица носила название Но- 
вошковской. Здесь жилн до 
революции извозчики. Сей
час это чистая, зеленая ули
ца. Рядом со старыми зда
ниями выросли новые жилые 
дома, детские сады, школа. 
Здесь находится технологи
ческий институт целлюлозно- 
бумажной промышленности, 
выпускающий специалистов 
для всего Союза.

Есть на улице Ив. Чер
ных небольшое^ одноэтажное 
здание. С ним ' связаны па
мятные события в истории 
партии и Великого Октября. 
В этом здании с 3 апреля по 
ноябрь 1917 года находились 
районный комитет партии 
большевиков и райком социа
листического союза рабочей 
молодежи. Это был один из 
первых легальных райкомов 
нашей партии. В этом же 
здании в 1917 году проходи
ли заседания VI съезда

РСДРП (большевиков), на
целившего партию на во
оруженное восстание.

Ныне здесь располагается 
«Музей Нарвских ворот», 
создаваемый на обществен
ных началах. Директор этого 
музея—наша землячка Ан
тонина Дмитриевна' Сизен- 
цоза. Она провела огромную 
работу по сбору материалов. 
Антонина Дмитриевна—че
ловек неугомонный. Она по
стоянно в поиске новых фак- 
тов, новых документов, ин
тересных людей.

.' „Улица Ивана Черных не
большая. Последний номер 
—тридцать пять... Но-каж
дый разу когда идешь по 
ней, ощущаешь гордость за 
нашего земляка-героя.

НА СНИМКАХ: улица 
Ивана Черных, дом № 23, 
внизу — «Музей Нарвских 
ворот»; в центре — мемо
риальная доска на здании 
музея.

В. КАЗАНЦЕВ.
Фото автора.

!-».ч»1омииа«м

НАКАНУНЕ ГАСТРОЛЕЙ

К СТАРЫ М Д РУЗЬЯМ
1 июля в помещения об

ластного драматического 
театра начнет свои гастроли 
театр оперетты Кузбасса.

Наш театр — частый 
гость в Томске. В последний 
раз мы были с творческим 
отчетом в вашем городе три 
года тому назад. За это вре
мя многое изменилось в те
атре. Увеличился, пополнил
ся новыми кадрами наш 
творческий коллектив, обога
тился и обновился реперту
ар. Театр вступил в пору 
творческой зрелости — ему 
в этом . сезоне исполняется 
тридцать лет.г.

Минувшим летом коллек
тив побывал на гастролях в 
столице нашей Родины — 
Москве. Экзамен на творче
скую зрелость театр выдер
жал. Было радостно слы
шать, как после наших спек
таклей москвичи скандиро
вали: «Молодцы, куэбассов- 
цы».

Для творческого рапорта 
нашим старым друзьям-то
мичам мы отобрали наибо
лее глубокие, самые яркие 
музыкальные спектакли из 
нашего репертуара. Это 
прежде всего новые произ
ведения советских компози
торов я драматургов,. спек
такли о наших современни
ках. Мы привезли вам 
«Дочь океана» — большое 
музыкальное полотно попу
лярного советского компози
тора В. Баснера (пьеса " та
лантливых оперетточных 
драматургов Е. Гальпериной 
и Ю. Анненкова). Новая опе
ретта поднимает высокие

проблемы этики, любви, от
ветственности человека пе
ред обществом, перед собст-- 
венной совестью. Во время 
наших московских гастролей 
«Дочь океана» получила вы
сокую оценку прессы и1'об
щественности.

Есть в нашей афише на
звание еще одной современ
ной советской музыкальной 
комедии — «Девчонке было 
20 лет» (композитор А. Эш
пай, авторы пьесы В- Кон

стантинов и Б. Рацер). Пье
са эта — о преемственности 
поколений, о высоких граж
данских принципах нашей 
молодежи. Авторы решают 
эту боевую тему средствами 
нашего «легкого» жанра. 
Это эмоциональный, жизне
радостный музыкальный 
спектакль.

В этом сезоне наш театр 
снова поставил жемчужину 
нашего советского классиче
ского репертуара, вечно жи
вую «Свадьбу в Малинов
ке» (композитор Б. Алек
сандров, либретто Л. Юхви- 
да). Премьера была тепло 
принята -Лмеровчанами. Мы 
надеемся, что наша «Свадь
ба в Малиновке» будет 
иметь успех н на сцене том
ского театра.

Привезли мы и «Вторую 
свадьбу» (пьеса В. Быкова н 
М. Куруц, музыка талантли
вого украинского компози
тора И. Поклада). Спектакль 
этот, хоть и является вполне 
самостоятельным произведе
нием, но как бы продолжает 
жизнь героев «Свадьбы в 
Малиновке», правда уже в

годы Великой Отечественной 
войны. Наш коллектив увле
чённо работал, над этим ^но
вым произведением и с вол
нением выносит свою рабо
ту-на суд томичей. В '  спек
такле занят весь ведущий 
состав нашего театра.

Обогатился наш репертуар 
и классическими спектакля
ми. Давно уже мы мечтали 
поставить «Сильву». Поста
вить заново это великолеп
ное  ̂произведение И. Каль
мана, любимое зрителями, 
но, к сожалению, с годами 
обросшее штампами и тра
фаретами.' Нам очень хоте
лось найти для воплощения 
«Сильвы* новые, свежие, 
краски. И мы обратились к 
первоисточнику, постарав
шись тщательно изучить 
творческую лабораторию 
И. Кальмана во время созда
ния им св.оего любимого де
тища. Мы вложили много 
сил в постановку этого спек
такля и надеемся, что он 
взволнует и порадует наших 
взыскательных зрителей.

В гастрольную афишу 
мы включим еще один 
новый спектакль с музыкой 
И. Кальмана — «Цыган- 
премьер». Это произведение 
талантливого венгерского 
композитора привлекает ор
ганическим сочетанием серь
езного и веселого. Любите
лям классической музыки 
этот спектакль доставит 
большое удовольствие. Пар
тию Пали Рача исполняет 
новый солист нашего театра 
Борис Швец.

Познакомятся томичи еще

с одним классическим спек
таклем — опереттой фран
цузского композитора
Ф. Эрве (либретто Е: и М. 
Гальпериных) «Мадемуазель 
Ннтуш». Этот жизнерадост
ный спектакль с очарова
тельной, изящной музыкой 
французского классика всег
да вызывает радостный от
клик зрительного зала. При
везли мы в Томск и «старых 
знакомых» — кальманов- 
ские оперетты «Баядера» н 
«Марнца», а также «Короля 
вальса» И. Штрауса. «Мою 
прекрасную леди» Ф. Лоу 
и конечно же «Табачного 
капитана» (композитор
В. Щербачев, пьеса Н. А. 
Адуева).

В связи со 175-летием со 
дня рождения великого рус
ского поэта А. С. Пушкина 
мы год тому назад с боль
шой радостью и уважением к 
материалу вернули в строй 
несправедливо забытую 
«Акулину» И. Ковнера 
(пьеса Н. Адуева), написан
ную по мотивам повести 
А. С. Пушкина «Барышня- 
крестьянка». Нас увлекли в 
этом произведении глубокая 
народность, песенность, му
зыкальность, пушкинская 
вера в неиссякаемую силу и 
мудрость народа. «Акулина» 
была тепло встречена сто
личной критикой. Этим спек
таклем мы и открываем на
ши гастроли в Томске.

В нынешний наш приезд 
томичи вновь встретятся с 
хорошо знакомыми артиста
ми — народным артистом 
РСФСР А. К. Бобровым, за
служенными артистками

РСФСР Г. Н. Епифааовой, 
Р. М. Озеровой, Л. П. Фро
ловой. заслуженной артист
кой Узбекской ССР Н. Л. 
Коносевнч, заслуженным ар
тистом РСФСР В. А. Дегте
вым, солистками и солиста
ми А. Г. Зибольд. Е. К. 
Скляровой, В. П. Нестюри- 
ным, Г, Н. Семеновым, арти
стами ВТ Л. Райх, Г. Г. Веи- 
цковской, И. Ф. Нателиной. 
А. Д. Вавиловым, В. А. По
номаревым и другими, на
деемся. что интересной ока
жется н встреча с молодым 
пополнением театра — соли- 
стами-вокалистами Н. Д. Ва
сильевой, Ю. М. Мельнико
вым. В. П. Парфеновым. 
Н. Г. Гитенко, Б. Л. Шве
цом, А. Н. Тараненко, А. Ф- 
Бондарь, солистами балета 
— Д. Ф. Глазковой, Л. Я. 
Комаровой. . Ю. А. Емелья
новым, В. М. Иевлевым, 
М. В. Скубенко и многими 
другими.

Музыкальное руководство 
театра вот уже два десятиле
тия возглавляет главный ди
рижер — заслуженный дея
тель искусств РСФСР Е. М. 
Лугов.

Кроме работы на стацио
наре, наш театр выедет со 
спектаклями и концертами в 
районные центры области. 
Мы намечаем несколько 
больших творческих встреч с 
молодежью города, с воина
ми, с рабочими в цехах заво
дов и фабрик, на строитель
ных площадках.

Мы волнуемся, думая о 
но&ых встречах со старыми 
друзьями^гомичами. Очень 
хочется, чтобы эти встречи 
были радостными для всех. 
Приглашаем вас, дорогие 
друзья, на наши спектакля!

Е. ДУМАНИС,
директор театра, заслу
женный работник куль

туры ЕСФСР;
Т. ГОГАВА, 

главный режиссер театра.

Спортивная панорама ТАСС
ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 

Три дня легкоатлеты Болга
рии, Венгрии, ГДР, ФРГ, 
Мексики, Кубы, Норвегии, 
Польши, Румынии, Чехосло
вакии, Швеции и Советского 
Союза оспаривали в Москве 
на Центральном стадионе 
имени В. И. Ленина в Луж
никах призы газеты «Прав
да», Участники соревнова
ний улучшили подавляющее 
большинство высших дости
жений этих соревнований, 
но ни один из рекордов 
СССР не был побит.

Из результатов следует 
отметить победу Надежды 
Ильиной на 400-метровке — 
52,58 сек. Это лучшее 
время сезона в стране. Впер
вые на стадионах мира в 
нынешнем году Владимир 
Абрамов «перешагнул» че
рез планку, установленную 
на уровне 224 см. Неплохо 
прыгали в длину Лидия Ал
феева (648 с^) и Валерий 
Поддужный (789 см), но 
вновь огорчили спринтеры. 
Есть о чем подумать руково
дителям нашей сборной, го
товящейся к традиционному 
матчу со спортсменами 
США и к чемпионату Евро
пы, который состоится в сен
тябре в Италии.

ШАХМАТЫ. На Всемир
ной шахматной олимпиаде, 
которая проходит во фран

цузском городе Ницца, впе
реди идут сборные СССР — 
22,5 очка (3 отложенные 
партии), Югославия — 20 
(2), Болгарии — 19,5 (2),
Венгрии — 18,5 (3), США 
— 17,5 (3),

В восьмом туре в центре 
внимания был матч команд 
СССР и США. Карпов, иг
равший белыми с Кавале- 
ком, энергично провел всю 
партию и на 45-м ходу за
ставил соперника сдаться. 
Зрители встретили долгими 
аплодисментами новую побе
ду лидера советской коман
ды.

К моменту перерыва со
ветские гроссмейстеры вели 
СО счетом 1,5:0,5 при двух 
отложенных партиях,

ФУТБОЛ. Гол, забитый 
на 77-й минуте нападающим 
сборной ГДР Шпарвассером, 
принес победу еГО команде,в 
матче с хозяевами чемпиона
та мира — футболистами 
ФРГ, который состоялся 22 
июня в_Гамбурге.

— Мы проиграли велико
лепной команде, — сказал 
после матча тренер западно- 
германской сборной Шен.— 
Проиграли, несмотря на то, 
что провели на этом чемпио
нате свою лучшую игру. Мы 
не смогли противостоять 
острым контратакам сопер
ников.

Победив в этой встрече, 
спортсмены ГДР заняли 
первое место в предвари
тельной подгруппе и в следу
ющем раунде соревнований 
в первом матче встретятся в 
Ганновере с чемпионами ми
ра — бразильцами.

В этот же день в Дюссель
дорфе встретятся сборные 
ФРГ и Югославии, в Гель
зенкирхене — Голландии н 
Аргентины, в Штуттгарте — 
Швеции и Польши. Это ста
ло известно после того, как 
22 и 23 июня закончились 
предварительные матчи во 
всех подгруппах.

Самой интересной В вос
кресенье была встреча .меж
ду Й'бмайдйзйй Полыцй Я 
Италии. Олимпийские -чем
пионы — спортсмены Поль
ши — в конце первого тай
ма забили два мяча в воро
та соперников (Шармах и 
Дейна). Во втором тайме 
итальянцу Капелло удалось 
сквитать лишь один гол.

Польские футболисты, по
бедившие на пути в финаль
ную стадию чемпионата ми
ра английскую команду, ста
ли авторами еще одной сен
сации: из. дальнейшей борь
бы за Кубок мира выбили 
лучшую, по итогам 1973 го
да, команду Европы — 
итальянскую.

Аргентинцы в Мюнхейе

выиграли у команды Гаити 
— 4:1 (2:0). Шведы обыгра
ли в Дюссельдорфе уруг
вайскую сборную — 3:0
(0:0), а голландцы в Дорт
мунде — болгарскую — 4:1 
( 2 :0 ) .

В субботу футболисты 
Югославии во Франкфурте- 
на-Майне сыграли вничью 
(1:1) со сборной Шотландии.

Чемпионам дшра — бра
зильцам нужно было обыг
рать соперников — футболи
стов Заира со счетом 3:0, 
чтобы продолжить борьбу. И 
они этого добились, правда, 
с большим трудом. После 
первого тайма бразильцы ве
ли 1:0 (12-я минута—Жаир- 
зиньо). Лишь на 67-й минуте 
Ривелино увеличил разрыв. 
А за 10 минут до конца иг
ры Валдомиро забил третий 
гол.

Сборные Австралии и Чи
ли, выступавшие в Западном 
Берлине, закончили матч 
вничью — 0:0.

Итак, в первой полуфи
нальной четверке встретятся 
сборные ГДР, Бразилии, 
Голландии и Аргентины, во 
второй ФРГ, Югославии, 
Швеции и Польши. Матчи 
пройдут по круговой системе 
26, 30 июня и 3 июля. Побе
дители этих групп встретят
ся 7 июля в матче за первое 
место. »

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
26 июня 1974 г. в 4 часа дня, 

в помещении обллектория 
(пр. Ленина, 75) состоится пя
тая сессия городского Совета 
депутатов трудящихся с пове
сткой дня:

1. О ходе выполнения социа
листических обязательств по 
строительству жилья, объек
тов культурно-бытового назна
чения и коммунального хозяй
ства.

Докладчик — зам. предсе
дателя горисполкома В. П. 
Клеру а.

2. О правилах благоустройст
ва и санитарного содержания 
города Томска.

Докладчик — заместитель 
председателя постоянной ко
миссии по благоустройству и 

дорожному строительству 
А. М. Сидоров.

3. Отчет о работе постоян
ной комиссии по здравоохра
нению.

Докладчик — председатель 
комиссии Н. И. Чернышева.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений,
учебных заведений и общест
венных организаций.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ."

ТЕАТР
Л е н и н гр а д с к и й  д р а м а т и ч е 

с к и й  т е а т р  им. В. Ф . К о м и с с а р -  
ж е в с к о й .

25 июня.
В пом еи^нии  драм атическо

го театра —  «Ч ао» .
Начало спектакля -— в 19

час. 30 мин.

ЦИРК
25 ню ня — больш ое цир

ковое представление « М ы  и з  
го р о д а  б е л ы х  ноче й» .

Начало — в 20 час.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и  С П О Р Т А

25 июня — новый цветной 
худож ественный ф ильм  « Р а д и  
ж и з н и  на  зе м л е»  (второй 
фильм кинодилогии «Высокое 
звание». С ее героем — гене
ралом Т. П. Ш аповаловым — 
мы встречаем ся в годы Вели
кой победоносной битвы с ф а
шизмом).

Начало — е  19, 21.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

♦ Т е щ а»  —  8-40, 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
« Б о л ь ш а я  ж и з н ь »  —  8-.40,
10-4Ь, 12, 13-40. 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал  кинохроники.
« Д об р о  п о ж а л о в а т ь ,  г о в о р и т  
К у б а »  —  11-20, 13-40. 14-50,
16. 18-20, 20-40. 21-50. Неделя 
молодежного фильм а, посвя- 
щ енйая Дню советской моло
деж и: « Б е с п о к о й н о е  с т у д е н ч е 
с т в о »  —  12-30, 19-30. « В е ч н о е  
д в и ж е н и е »  *• (об ансамбле 
И. Моисеева) — 9, 10-10, 17-10,

«ОКТЯБРЬ»
« Т е щ а »  —  8-30, 10. 11-30,

13. 14-30. 16, 17-30. 19, 20-30,
22. « Б о л ь ш а я  ж и з н ь »  —  9, 
12-10, 13-45, 15-20, 16-55, 18-30, 
20-05, 21-40. Для детей —  « Б е р 
л и н с к и й  з о о п а р к »  —  10-35,

имени И. ЧЕРНЫХ
« С в а д ь б ы  п а н а  В о н а »  —  9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
21-50. « В е л и к и е  го л о д р а н ц ы »  —  
20. « К а ж д ы й  д е н ь  д о к т о р а  К а 
л и н н и к о в о й »  —  8-40. 12-20, 16, 
17-50. 19-40, 21-30. Д л я  детей
—  М у л ь т с б о р н и к  —  10-30,
14-10.

«ПИОНЕР»
«О х, у ж  э т а  Н а с тя »  —  9,

1Q-35, 12-10, 13-45, 15-20, 16-55. 
« С в а д ь б ы  п а н а  В о к а »  —  18-30,
20-20, 22-05.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« Х л е б  п а х н е т  п о р о х о м »  —  

16, 18, 20, 22.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«И  д о ж д ь  с м ы в а е т  все  еле-.

д ы »  — 11-40, 13-30. 15-20. 17-10. 
19. 20-40. Д л я  д е те й  —  « М а к 
с и м  П е р е п е л и ц а »  —  10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 
б у д ь те »  —  12, 14, 16. 18, 20.
22. Д л я  д е те й  —  М у л ь т с б о р 
н и к  №  20  —  10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь »  —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 

л у е ш ь »  —  18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
« Ж и з н ь  и у д и в и т е л ь н ы е  п р и 

к л ю ч е н и я  Р о б и н з о н а  К р у зо »  —
17, 19. 21.

«СИБИРЯК»
« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 

б у д ь те »  —  И .  12-50, 14-40,
16-35; 18-20, 21-50. « Х о д  белой  
к о р о л е в ы »  —  20-10. Д л я  детей
—  « Е ж и  р о ж д а ю т с я  б е з  к о л ю 
ч е й »  —  9-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

« И с т о к и »  (две сер и и ) —  15,
18. 21.

В Т О Р Н И К ,  25  и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
20.35. Новости. 20.46. «Сель

ская новь». «Заготовке кормов 
— высокие темпы» — репор
таж  из совхозов Томского рай
она. «Заботы кооператоров»— 
выступление зам естителя

п р е д с е д а те л я  Т о м с к о го  о б л п о 
т р е б с о ю з а  И. В . В о р о б ь е в а .

М О С К В А
21.05. Ф ильм — детям . «На- 

халенок». Художественный 
фильм. 22.00. Новости. 22.15. 
«Ребятам  о зверятах». Переда
ча из Л енинграда. 22.30. «Чело
век и закон». Ведет передачу 
доктор ю ридических наук 
А. А. Безуглов. 23.00. На V 
М еждународном конкурсе нм. 
П. И. Чайковского. 23.30 —01.15. 
Чемпионат СССР по футболу. 
ЦСКА — .«Динамо» (Киев). 
Т рансляция с Центрального 
стадиона им. В. И. Ленина.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  -  
Т О М С К

20.00; Документальный
фильм  «М арина Попович». 
20.20— 23.00. Г. Горин- «...За
быть Герострата!». Спектакль 
Ленинградского государствен
ного драм атического театра 
им В. Ф. Комиссаржевской. В 
антракте — новая кинохрони
ка.

Щ 8 РАДИО
В Т О Р Н И К ,  25  и ю н я

' 7.34. Обзор последних ' изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. М узыкальный антракт. 
7.50. Р еклам а и объявления. 
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. «Ленин и моло

д е ж ь » .  К итогам научной кон
ф еренции, посвящ енной 50-ле
тию со дря присвоения комсо
молу имени В, И. Ленина. 9.25. 
«Для труж еников села». Кон
церт. 19.00. Последние изве
стия. 19.11. «Рабочее утро». 
Н аставник — долж ность и 
долг. Наша почта. Начало био
граф ии. Как встречаю т з а  про
ходной?

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуют, 
ся машинистка и на времен
ную работу — подчитчик.

Обращаться: г. Томск, ттр. 
Фрунзе, 103, коми. 18.

Детскому саду № 24 тре
буются повар и воспитатели
на временную работу.

Обращаться: 643004,
Томск, ул. Красноармейская, 
116.

ГАСТРОЛИ ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА
(В помещении Дворца культуры «Авангард») 

РЕПЕРТУАР С 3 ПО 27 ИЮЛЯ 
3 июля —

В. Соловьев-Седой 
«БРАК ПО ЛЮБВИ»

(оперетта в 2-х действиях)
8 июля —

А. Эшпай
«ДЕВЧОНКЕ БЫЛО ДВАДЦАТЬ ЛЕТ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях).

9 июля —
Ф. Эрве

«МАДЕМУАЗЕЛЬ НИТУШ»
(оперетта в 4-х картинах, 2-х актах и 

с одним антрактом). ч
14 июля —

И. Штраус
«КОРОЛЬ ВАЛЬСА»

(оперетта в 3-х действиях).
15 июля —

Б. Александров
«СВАДЬБА В МАЛИНОВКЕ»

(музыкальная комедия в 3-х действиях).
19 июля —

И. Кальман
«ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР»

(оперетта в 3-х действиях).
22 июля —

И. Кальман
«МАРИЦА»

.(оперетта в 3-х действиях).
27 июля ——

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ.
Предварительная продажа билетов производится на 

предприятиях и во Дворце культуры «Авангард*.
Начало спектаклей — в 20 час.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СОВХОЗОВ. КОЛ
ХОЗОВ, ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ. УЧРЕ
ЖДЕНИИ, ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫХ КОНТОР!

Энергосбыт «Томскэнерго» напоминает о необходимо
сти представления сведений о наличии жилой площади 
для возмещения затрат по техническому обслуживанию 
внутридомовых теплофикационных н электрических се
тей и устройств не позднее 1 июля 1974 года.

При отсутствии своевременно представленных сведе
ний Энергосбыт в 1975 году возмещение расходов но 
обслуживанию производить не будет.

За справками обращаться по телефону № 994-204, 
Энергосбыт.

ВНИМАНИЮ ЛЮБИТЕЛЕЙ ПУТЕШЕСТВОВАТЬ!
Томский областной совет по туризму и экскурсиям при

глашает вас принять участие в путешествии в один из жи
вописнейших уголков Средней Азии — на озеро Иссык- 
Куль.

Продолжительность путешествия— 15 дней. Проживая 
•на берегу озера (турбаза Иссык-Куль), вы сможете совер
шить прогулку по Иссык-Кулю, посетить столицу Кирги
зии — г. Фрунзе, а любители дешеходнНх переходов пой
дут в горы Тянь-Шаня — страну скал и снегов;

Стоимость путевки с проездом на самолете в оба конца 
— 175 руб. Сроки путешествий: с 26 июня; с 21 июля; со 
2 августа и с 13 августа.

Для старшеклассников организуются восьмидневна^ пу
тешествие на Телецкое озеро (с 22 и 26 июля) и десяти
дневное — в столицу Казахской АССР — г. Алма-Ату (с 
6 и 18 июля).

Стоимость путевок: на Телецкое озеро (с проездом на 
поезде в оба конца)—75 руб., в г. Алма-Ату (с проездом 
в один конец на(поезде, в другой — самолетом) —130 руб.

За льготными путевками обращаться в профсоюзные 
организации.

Наш адрес: 634050, Томск, пл. Ленина, 6, телефоны 
№№ 2-45-33, 2-56-43.

ТОМСКОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ объявляет 
прием учащихся на 1974—75 учебный год.

Училище готовит музыкаятов-специалистов со средним 
образованием для учреждений культуры, учебных заве
дений и самодеятельности.

Поступающие на отделение теории музыки, фортепьяно, 
хорового дирижирования, народных инструментов, орке- ': 
строво-смычковых инструментов должны иметь му
зыкальную подготовку, соответствующую объему знаний 
детской .музыкальной школы. Экзамены проводятся по 
специальности — исполнение программы, проверка зна
ний по сольфеджио и музграмоте; по русскому языку и 
литературе (устно). Окончившие 10 классов сдают экза
мены по русскому языку и литературе (сочинение) и исто
рии СССР (устно).

Поступающие на очное и заочное обучение подают за
явления до 1 июля. К заявлению прилагаются: подлин
ник' об образовании; медсправка (форма № 286), три фо
токарточки (3x4  см).

Приемные экзамены проводятся на очное 
обучение с 1 по 20 июля.

и заочное

Адрес училища: Томск-50, проспект Ленина, 99.

НИШ  Г Л Ц Ш С II
Д дрее 

о тд е л а  п; 
з а в е д е н и й  
о б ъ я в л е н и й

зе р е д а к ц и и !  634050 . Т ом ск, ГС П -1 8 , пр. им. Ф р у н з е ,  «03. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  п р и е м к о й  р е д а к т о р а  -  4 -74-35  з а м е сти те л е й  р е д а к т о р а  -  4 -77-52, ^ « - 3 5 ,  ответ.
п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80 -52  4 -40 -48  о тд е л а  п р о п а г а н д ы  —  4-64-53. о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  —  4-46-76, 4 -51 -83 , о тд е л а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  —  4 -83  65, 4-23-вО, отде;
и й Р _  « м Г  4-40-48, о тд е л а  и н ф о р м а ц и й  —  4-73-32, 4-81-22, о тд е л а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а —  4-81-61. о тд е л а  п и с е м — 4-81 -65 . 4 -7 7 -8 7 , 4 -77 -31 . о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71 -

^ ^ 2 Ф 9 ^ ^ м . ° з а в ? а и з д * е л ь с т в о м  — '4 - W - 8 2 .  с т е н о г р а ф и с т к и  '  —  '4 - 7 0 - 3 4 .  о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  4-74 -48 , д е ж у р н о г о  —  4-35-53.

с е к р е та р и  —  4-72-34, с е к р е т а р и а т а — 4-80-20, 
‘ о тд е л а  н а у к и  и у ч е б н ы х

'  39, б у х г а л т е р и и  и  о тд е л а

К304320 Заказ №  3235 р.ч Томск, областная типография
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